
GUARDA CIVIL
As condições das viaturas da

Guarda Civil de Piracicaba e a de-
mora do envio à Câmara de um
novo estatuto da GCM foram cri-
ticadas pelo vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL) na segunda-fei-
ra (15). Ele citou o exemplo de Ba-
rueri, com população de 340 mil
habitantes e possui 100 veículos
e 554 guardas civis. “Além de três
veículos novos vindos de emen-
da para a área rural, não se in-
vestiu em segurança. Alguma coi-
sa errada está acontecendo”, afir-
mou. De acordo com ele, o muni-
cípio possui 382 guardas civis.

VILA CRISTINA
“Precisamos de ajuda aqui no

Pronto Socorro  do Vila Cristina  tá
cheio de  crianças aqui  e os médi-
cos  não  estão chamando”, denun-
cia uma senhora. E o secretário da
Saúde, Filemon Silvano, foi de ime-
diato para lá, e procura atender o
setor — o mais delicado do Mu-
nicípio — da melhor forma e mais
rápido possível. O Capiau garan-
te: não é candidato em 2024.

CDHU
A Companhia de Desenvolvi-

mento Habitacional e Urbano
(CDHU), vinculada à Secretaria de
Estado da Habitação, está ofere-
cendo, em maio, proposta para re-
gularizar 49,1 mil contratos de mu-
tuários inadimplentes. O plano pre-
vê condições facilitadas para acor-
dos com juro zero e pagamento par-
celado sem entrada. Os mutuári-
os têm até o dia 31 para aderir.

VÍDEOS
Os opositores ao prefeito Lu-

ciano Almeida (sem partido) es-
tão distribuindo vídeo pelas re-
des sociais com críticas ao tapa-
buraco simples, sem máquinas,
para os serviços pequenos. É ques-
tão de análise, ótica, depende de
cada um. Porém, 2024 antecipa
toda e qualquer análise sobre a ad-
ministração municipal de Piraci-
caba. E de qualquer outra cidade
em que há oposição declarada.

MOTTA
A Comissão Parlamentar de

Inquérito (CPI) das Americanas foi
oficialmente instalada ontem (17)
na Câmara Federal. O deputado
federal Luiz Carlos Motta (PL/SP)
é um dos membros da comissão,
lembrando que é um político liga-
do ao Sindicato dos Comerciários
de Piracicaba. Ao todo, são 27 ti-
tulares e igual número de suplen-
tes. A CPI será presidida pelo de-

putado Gustinho Ribeiro (Repu-
blicanos-SE), terá como 1º vice-
presidente o deputado Júnior
Mano (PL) e Carlos Chiodini
(MDB-SC) foi designado relator.

FILIAÇÃO - I
Eleitoras e eleitores com múl-

tipla filiação têm o direito de regis-
trar no título os mesmos dados
constantes na certidão de nasci-
mento ou no documento pessoal.
Com isso, a identificação de famíli-
as homoafetivas e de outras for-
mas de núcleo familiar também é
assegurada pelo cadastro eleitoral.

FILIAÇÃO - II
No Dia Internacional contra

a Homofobia, a Transfobia e a Bi-
fobia, comemorado ontem (17), a
medida da Justiça Eleitoral foi
bem lembrada por reconhecer os
variados tipos de família e esti-
mular a inclusão de todas e to-
dos no processo eleitoral. Aplau-
sos à Justiça Eleitoral do Brasil.

LARANJAL
O trânsito na avenida Laran-

jal Paulista, Bairro Campestre,
cruzamento com a Rodovia Cor-
nélio Pires, continua um caos.
Não é problema de hoje, vem de
longos anos de falta de atenção da
administração pública de Piracica-
ba. É o mesmo caso do lixo na rua
Bom Jesus, em frente ao Restau-
rante Pintado na Brasa. É mole?

DESONERAÇÃO
O vice-presidente Geraldo Al-

ckmin (PSB) esteve em São Ber-
nardo do Campo dia15 passado e
anunciou que, no Dia da Indús-
tria (25 de maio), o Governo Fe-
deral vai anunciar desoneração de
impostos para carros no valor de
até R$ 100 mil. Alckmin, que é tam-
bém ministro da Indústria e Co-
mércio, participou do 5º Fórum
Paulista de Desenvolvimento.

POWER POINT - I
Outrora todo orgulhoso pro-

curador da força-tarefa da Opera-
ção Lava Jato em Curitiba, Deltan
Dallagnol (Podemos-PR) teve o seu
mandato de deputado federal cas-
sado pelo TSE (Tribunal Superior
Eleitoral). O seu maior legado con-
tinua sendo o power point (de nível
de aluno de quinta série, com todo
respeito aos estudantes) para in-
criminar o presidente Lula.

POWER POINT - II
Há muitas análises que irão

surgir sobre o que Dallagnol e seu
comparsa, o ex-juiz Sérgio Moro, fi-
zeram à Democracia brasileira,
quando decidiram transformar a
13a Vara Federal de Curitiba em di-
retório partidário. Mas é preciso
lembrar: ainda não foram julgados
pelos crimes revelados na reporta-
gem Vaza Jato, do site The Inter-
cept. O País merece essa reparação.

Edição: 20 páginas

Ricardo Stuckert

RUMO AO JAPÃO
Lula embarcou, ontem (17),
ao Japão, onde irá participar,
como convidado, de reunião
do G7. Como tem sido co-
mum em suas redes sociais,
presidente e vice-presidente,
Geraldo Alckmin (PSB), regis-
tram o momento em que o

segundo assume inter ina-
mente o cargo de chefe da
Nação. A sólida aliança – inu-
sitada para alguns; mas não
para este Capiau – que nas-
ceu na pré-campanha, segue
agora no mandato. Bom para
o Brasil e para o mundo. A11

Secretaria confirma segundo
óbito por dengue na cidade
Caso de morte suspeita vinha sendo investigado desde o
mês passado e a sua conclusão foi apresentada ontem (17)

A Secretaria de Saúde, por
meio do Departamento de Vigilân-
cia Epidemiológica, confirmou no
início da tarde de ontem, 17, o se-
gundo óbito por dengue em 2023
em Piracicaba em paciente do sexo
masculino e faixa etária de 40 a 49
anos. O caso de morte suspeita vi-
nha sendo investigado desde o mês
passado e a sua conclusão foi apre-
sentada ontem. O primeiro óbito
pela doença foi confirmado em paci-
ente do sexo feminino, com faixa etá-
ria de 70 a 79 anos, no dia 03/05.

De acordo com a Vigilância
Epidemiológica (VE), durante
todo o ano de 2021 foram regis-

trados 5.356 casos de dengue e
um óbito; nos 12 meses de 2022
foram registrados 1.443 casos da
doença e um óbito. No período
que compreende 01/01 a 17/05 de
2023, foram 1.599 casos e dois óbi-
to pela doença; no mesmo período
de 2022, foram 1.149 casos da do-
ença, um óbito; em 2021, foram
4.680 casos da doença, sem óbito.

A SMS esclarece que os agen-
tes do Plano Municipal de Combate
ao Aedes (PMCA), vinculado ao
Centro de Controle de Zoonoses
(CCZ), sempre trabalham de forma
preventiva, o ano todo, intensifican-
do ações quando necessário. Eles

visitam todos os imóveis do municí-
pio, orientando, retirando criadou-
ros e quando necessário colocando
larvicida em possíveis criadouros,
além da realização de mutirões e
arrastões de combate à dengue.

Também visitam constante-
mente pontos estratégicos, em imó-
veis fechados (sem moradores) e
em imóveis que estão em obras;
também, todas as quintas-feiras, os
agentes executam as entradas for-
çadas em imóveis (quando o pro-
prietário não é localizado). Em to-
dos os casos, quando encontradas
irregularidades é feita a notifica-
ção e auto de infração (multa).

ARRASTÃO – No próximo
sábado, 20/05, das 8h às 14h,
acontece mais um Arrastão da
Dengue que passará pelos bair-
ros Santa Fé, Parque dos Sabiás e
Kobayat Líbano. O objetivo da
ação é o combate ao mosquito
Aedes aegypti, transmissor da
dengue, zika, chikungunya e fe-
bre amarela urbana. A orienta-
ção do coordenador do PMCA,
Sebastião Amaral Campos, o Tom,
é para que os moradores deixem
nas calçadas qualquer material
que possa acumular água. Não
serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

Moradores do
Água Branca
pedem abertura
de unidade

Na manhã de ontem (17), o
secretário de Saúde, Filemon Sil-
vano, e o subsecretário Augusto
Muzilli Jr. receberam representan-
tes da comissão de moradores da
região do Água Branca e Monte
Feliz que apresentaram demandas
e sugestões para a área de Saúde.
Formada por Vicente Duarte (Zoi-
nho), Elza Pereira, Iara Abertini e
Marta Alcântara, a comissão pe-
diu apoio na abertura da nova uni-
dade de saúde que vai atender o
bairro: “Recebemos essa obra com
muitos problemas. Como não foi
realizado planejamento de equipe,
RH e equipamentos, ainda não foi
possível abrir a unidade. Apesar
disso, esperamos que ainda este
ano ela funcione por meio de ade-
são ao Cismetro ou, até mesmo,
por uma organização social”, ex-
plicou Filemon, que também in-
formou que, até a abertura da
unidade, os moradores da região
do Água Branca e Monte Feliz são
assistidos pela UBS Caxambu.

AGRADECIMENTO -
“Agradecemos a recepção do Fi-
lemon e do Muzilli Jr. sempre
dispostos a nos escutar. Temos
apoio de deputados que estão
dispostos a ajudar com envio de
emendas”, destacou Zoinho.

O Clube Piracicabano do
setor foi recriado sábado
(13) e o presidente, Paulo
Arar ipe,  garante mui tos
esforços, apoiado por di-
re tores  e  conse lhe i ros ,
para que tenha o dinamis-
mo da década de 1960. A5

FILATELIA E
NUMISMÁTICA

Arquivo

Divulgação

FESTA DAS
NAÇÕES
A 38ª edição da Festa das
Nações foi aberta, ontem,
17, no Engenho Central,
com o desfile das rainhas
representando as nações
que fazem parte do even-
to gastronômico e cultural.
Além dos cardápios que
retratam pratos típicos de
diferentes países e conti-
nentes, o evento não per-
de o seu caráter solidário,
já que representa arreca-
dação para 21 entidades
assistenciais do Município.
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Coluna Espírita

Por que Jesus preferia curar
 após as suas preleções?

Alvaro Vargas

O messianato de Jesus era
 extenuante, devido à
constante procura das

pessoas enfermas. O Espírito
Amélia Rodrigues (FRANCO, D.
P. Luz do Mundo, cap. 6), cita
que logo após atender milhares
de pessoas, curando cegos e le-
prosos, Jesus, sentindo-se esgo-
tado, convidou os discípulos para
travessia do lago com destino a
Decápolis, embora fosse noite,
contrariando as disposições de
Pedro que estava preocupado
com as tempestades que eram
comuns naquela época do ano.
Portanto, seria lógico concluir
que Jesus preferia ministrar os
seus ensinamentos antes de aten-
der os enfermos, porque a trans-
missão de suas energias no pro-
cesso de cura era extenuante.

Entretanto, o Espírito Hum-
berto de Campos (XAVIER, F. C.
Contos e Apólogos, cap. 6), regis-
tra uma discussão sobre este as-
sunto no colegiado galileu, que
esclarece a postura de Jesus re-
ferente a esta questão. Os após-
tolos, visualizando o quadro de-
solador dos necessitados, suge-
riram ao Mestre que ele primei-
ramente curasse os enfermos,
pois, uma vez recuperada a saú-
de, poderiam aproveitar melhor
as informações da Boa Nova.
Compreendendo as limitações
dos apóstolos com relação à na-
tureza humana, Jesus aprovei-
tou a oportunidade para ensiná-
los, concordando com a suges-
tão apresentada. Entretanto, eles
ficaram desapontados porque
todos os enfermos, após serem
curados, se retiraram, alegan-
do outras necessidades premen-
tes, recusando-se a ouvir a men-
sagem renovadora de Jesus. De-
solados às margens do lago Ge-
nesaré, os apóstolos escutaram
a advertência do Mestre: "es-
tudem a experiência e guardem
a lição. Aliviemos a dor, mas não
nos esqueçamos de que o sofri-
mento é criação do próprio ho-
mem, ajudando-o a esclarecer-
se para a vida mais alta. A car-
ne enfermiça é remédio salva-
dor para o espírito envenena-
do. Sem o bendito aguilhão da
enfermidade corporal é quase
impossível tanger o rebanho
humano do lodaçal da Terra para
as culminâncias do paraíso".

A irresponsabilidade huma-
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na gera as enfermidades. Estão
catalogadas pela ciência médica
cerca de 50 doenças diferentes,
causadas pelo tabagismo. Estu-
dos também comprovaram os
malefícios que o alcoolismo pro-
voca ao corpo humano. Além das
enfermidades provocadas pelos
vícios, existem outras de ordem
moral, como o egoísmo, o orgu-
lho e a inveja. Allan Kardec (O
Livro dos Espíritos, questão 913)
considera que dentre todos os
vícios humanos, o mais radical é
o egoísmo, sendo este a verda-
deira chaga da sociedade por
neutralizar todas as nossas vir-
tudes. O orgulho impede o indi-
víduo de realizar uma autocríti-
ca positiva e superar as suas li-
mitações morais. A inveja pode
causar angústia, tristeza, mal-
estar e doenças como a depres-
são e a ansiedade. O invejoso tem
uma existência doentia, sem as-
pirar às conquistas alheias, ali-
mentando o desejo de destruir
a sua vítima. Como consequên-
cia da lei de ação e reação, co-
lhemos os resultados dos vícios
e atitudes equivocadas. Todos
desejam gozar de uma saúde
plena, mas se esquecem que so-
mos espíritos eternos e traze-
mos uma bagagem milenar de
virtudes e equívocos. Temos a
opção de obter a cura através
do exercício da caridade, tanto
no ambiente profissional, como
no círculo social e familiar que
convivemos. Contudo, geralmen-
te optamos por procrastinar, adi-
ando e refutando os convites
para a transformação moral.

Esse descaso dos indivídu-
os em relação à Boa Nova de
Jesus, comprova o adágio po-
pular, de que "as paredes de
hospitais escutam preces mais
sinceras do que as igrejas".
Quem não se habilita a vivenci-
ar amor, será visitado durante
a sua rota evolutiva pelo agui-
lhão da dor, necessária para a
sua cura espiritual, que o aju-
dará a despertar, superando as
ilusões do mundo material.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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Lelton Silvestre

No dia 18 de maio do ano
2000 foi instituído pelo
Congresso Nacional o Dia

Nacional de Combate ao Abuso e
Exploração Sexual de Crianças e
Adolescentes. A data marca um
dos casos mais emblemáticos do
país pela morte de Araceli Cabre-
ra Sanches Crespo, que foi espan-
cada, drogada, abusada e morta
em 1973 na cidade de Vitória, ca-
pital do Espírito Santo, à época
com apenas oito anos de idade.

A lei nº 13.431, alterou alguns
pontos do Estatuto da Criança e
do Adolescente - ECA, trazendo
uma definição mais precisa quan-
to aos diferentes tipos de violência
contra crianças e adolescentes, in-
cluindo abuso e exploração sexual.
No entendimento da referida lei,
abuso sexual é toda ação que se
utiliza da criança ou do adolescen-
te para fins sexuais, enquanto que
a exploração sexual é o uso da cri-
ança ou do adolescente em ativi-
dade sexual em troca de remune-
ração ou de qualquer outra forma

de compensação, seja de modo pre-
sencial ou por meio eletrônico.

Desde 1990, o ECA já previa,
em seu artigo 4º, o dever da famí-
lia, da comunidade, da sociedade
e do poder público, este último en-
tendido como Estado, a responsa-
bilidade em afiançar a efetivação
dos direitos e proteção de crian-
ças e adolescentes. Entretanto,
culturalmente vê-se uma releitu-
ra equivocada da letra da lei atri-
buindo responsabilidade exclusi-
va hora ao Estado, hora à família.

Pontua-se que a maioria dos
casos de violência sexual de crian-
ças e adolescentes ocorre no interi-
or de suas famílias ou pessoas pró-
ximas às vítimas, sendo que a falta
de suporte comunitário, aliado à
responsabilização exclusiva da fa-
mília, muitas vezes contribui para
o silenciamento ou subnotificação
dos casos de violência sexual.

A sociedade, apesar da sua
extrema importância quanto ao
combate da violência sexual
contra crianças e adolescentes,
com o tempo tornou-se um con-
ceito culturalmente abstrato, a

O mês de Maio Laranja
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ponto de as pessoas não se en-
xergarem enquanto pertencen-
tes a uma realidade societal,
tendo um olhar predominante-
mente individual ou, no máxi-
mo, enquanto pertencente a um
grupo familiar, não conseguin-
do se responsabilizar enquanto
coletividade no resguardo das
garantias e proteções destinadas
às crianças e aos adolescentes,
incluindo quanto à cobrança e
fiscalização do papel do Estado.

Em se tratando das respon-
sabilidades do Estado, sendo esse
um conceito que abarca um nú-
mero amplo de políticas públicas,
vê-se como importante, um olhar
atento e vigilante das políticas se-
toriais como Saúde, Segurança
Pública, Assistência Social, Edu-
cação, Conselho Tutelar quanto
às ações necessárias e articuladas

para o combate à violência sexual
de crianças e adolescentes.

Por fim, o Maio Laranja (mês
do combate ao abuso e exploração
sexual contra crianças e adolescen-
te) não é uma campanha pontual.
O combate à violência sexual deve
acontecer diariamente, sendo de
extrema importância que a previ-
são das responsabilidades compar-
tilhadas entre família, comunida-
de, sociedade e Estado não seja
entendida como transferência de
responsabilidades e sim, enquan-
to atores que, apesar de suas espe-
cificidades, tem o dever de zelar
pelo direito e integridade de cri-
anças e adolescentes. Importante
entendermos que o combate a essa
violação de direitos pode ser ma-
nifesta, por meio das denúncias,
em qualquer caso de suspeita.

Toda criança e adolescente tem
o direito à vida e deve ser protegida
contra toda forma de exploração!

———
Lelton Silvestre, psicólo-
go da Secretaria de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads)

José Renato Nalini

Quão estranha é
a criatura que se
autoconsidera

racional: sabe que vai
morrer, assim como
nasceu. Mas enquanto
saúda o nascimento
como acontecimento
auspicioso, lamenta a
morte como uma desgraça.

Já não era tempo de se acos-
tumar com a partida? Talvez
fosse a oportunidade de se tor-
nar menos apegado à matéria,
cultivar o intangível, já que to-
dos os bens aqui serão deixa-
dos, para sustentar litígios e fa-
zer a alegria dos advogados.

Os antigos já foram superior-
mente sensatos quanto à necessi-
dade de contínuo aprendizado a se
despedir da vida. Um dos exem-
plos históricos é o Imperador Mar-
co Aurélio, educado por outro ho-
mem de virtudes, Antonino Pio.
Pensou e escreveu bastante, deixan-
do páginas que servem para a nos-
sa reflexão, como as que seguem:
"Não amaldiçoes a morte: acolhe-
a, porque ela é uma fatalidade da
natureza. A dissolução do nosso ser
é um fato tão natural como a moci-
dade, a velhice, o crescimento, a
plena maturação. Se tu tens neces-
sidade de uma reflexão especial,
que te torne benévolo para com a
morte, não tens ais que considerar
aquilo de que ela se vai separar e o
meio moral com que a tua alma se

não imiscui. Não te zan-
gues com eles; deves
amá-los e suportá-los
com bondade. Não são
pessoas com os teus sen-
timentos que tu abando-
nas: o motivo que pode-
ria ligar-nos à vida seria
a felicidade de nos en-
contrarmos com ho-
mens da nossa opinião.

Mas à hora presente, tu vês a tua
íntima dor, a ponto de exclamares:
"Oh! Morte! Não tardes para que
eu me não vá também esquecer".

Ninguém deve se iludir com a
própria memória depois do faleci-
mento. Por mais brilhante seja a
lembrança da trajetória, plena de
sucessos e de glórias, tudo se olvi-
dará dentro em pouco. Pode-se
exclamar, durante curtíssimo pe-
ríodo: "Era um homem de bem; era
um sábio! Dir-se-á. O que não im-
pedirá tantos outros de exclamar:
"Até que enfim estamos livres do
pedagogo, respiremos! Ele não era
mau para ninguém, mas no fun-
do não era da nossa opinião".

É preciso estar preparado,
pois ninguém sabe o dia, nem a
hora. "No leito da morte, que esta
reflexão te faça deixar a fida mais
facilmente: "Eu saio desta vida
onde os meus companheiros de
viagem, por quem tanto lutei, fiz
tantos votos, sofri tanto, desejam
que eu desapareça, esperando que
a minha morte os deixe à vonta-
de. Que motivo nos faria desejar
ficar mais tempo no mundo?".

Afeiçoar-se à morte
Quanto maisQuanto maisQuanto maisQuanto maisQuanto mais
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Quanto mais autoridade, po-
der, prestígio e sucesso a pessoa
obtém, mais inimigos gratuitos ela
conquista. Ainda assim, não se
deve cultivar ressentimento, nem
desgosto. Marco Aurélio não se
enganava com os seus contempo-
râneos, que o bajulavam tanto:
"Não mostres, ao partir, menos
benevolência; conserva para com
os outros o teu caráter habitual.
Fica afetivo, indulgente, doce e não
tenhas o ar de um homem que é
solicitado para se ir embora. Foi a
natureza que formou a tua liga-
ção com eles. Ei-la rota, rompida.
Pois bem, adeus amigos, eu vou
sem que seja preciso empregar a
força para me arrancar do meio
de vós, porque esta separação é
conforme com a natureza".

Estar pronto para partir é o
máximo da sensatez. Por isso
mesmo, numa nau de insensa-
tos, são raros os que se mostram
preparados. Sair mansamente do
mundo, com tranquilidade e sem
reagir, é um exercício espiritual
que deveríamos fazer diariamen-
te, sem tristeza ou melancolia.

O primeiro a ser persuadido

de que a morte não é uma injusti-
ça, mas algo natural e obrigatório
para todos, é o próprio ego, tão
pretensioso e vinculado ao supér-
fluo, ao acessório, ao acidental.

Marco Aurélio ensinou a ab-
solver a Providência e tentou pro-
var que os humanos devem ficar
satisfeitos por morrerem. "O tem-
po que dura a vida do homem não
é senão um ponto. O seu ser está
num fluxo perpétuo. As suas sen-
sações são obscuras. O seu corpo,
composto de vários elementos, ten-
de à corrupção. A sua alma é um
turbilhão. O seu destino, enigma
insolúvel. Numa palavra, tudo o
que respeita ao corpo é rio que cor-
re. Tudo o que diz respeito à alma é
fumo e sonho. A vida é um comba-
te em país estranho. A fama póstu-
ma, o olvido. Quem nos pode servir
de guia? Só uma coisa: a filosofia".

A filosofia nos faz mais fortes
do que o prazer ou a dor. Nos faz
aceitar "os acontecimentos e a sor-
te, como emanações da fonte don-
de vem, enfim esperando com
bom humor a morte, simples dis-
solução dos elementos de que se
compõem os seres vivos... Essa
mudança é conforme com as leis
da natureza e nada é mau quan-
do conforme com a natureza".

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

mo que sempre foi con-
tra (e aí corretamente
empregado) a cultura,
o conhecimento e a
instrução das pessoas.

Também relatam os
periódicos e repórteres
que vive-se cometendo o
terrível racismo contra
pessoas pretas e não em
relação a elas. Do jeito

que vai, a palavra contra deixará
de ser preposição e tal qual a pala-
vra "coisa" passará  a ser substan-
tivo e até verbo: o verbo "contrar".

- Paulo controu Maria.
- Você quer dizer encon-

trou? Contratou, contrariou,
contrapôs? Contramoldou, con-
traindicou ou contradisse?

- Não, controu mesmo! Ele
controu Maria e depois controu
Daniela.

- ????
- Estou explicando, eles

contraram! Entendeu?
- Não entendi. Está meio con-

traditório, mas para não acabar
piração contra minha cabeça, eu
me rendo. Crontababando.

———
Eloah Margoni, médica

Eloah Margoni

Nada contra a
palavra "con-
tra", desde que

não usada contra a
bela língua portugue-
sa, contra a correta re-
gência verbal que te-
mos.  Também sou
contra atirarmos pe-
dras contra os jornalistas mes-
mo eles, atualmente, só escreven-
do contra para tudo. Isso vai con-
tra o fígado e contra os bofes de
qualquer um com conhecimento
médio. Ô jornalistaiada do con-
tra! Fulano atirou contra sicra-
na, xingou contra a mãe e come-
teu abuso contra beltrano, fazem
denúncias contra esse ou aquele.

Nada contra a ignorância
dos ignorantes, mas há profis-
sões onde, mesmo adorando o
contra, não se admite usar tan-
to contra, o que é, de fato, andar
na contramão do que é correto.
Contam da delação contra X ou
Y, da contravenção contra os
bens públicos, ou que não se fará
delação contra ninguém. Falam
sobre asfixia contra uma pessoa
e nunca vi asfixia contra alguém,
asfixia de alguém já. Assassina-
to contra um indígena, escrevem
eles sobre acidente onde o carro
bateu contra árvore e não na
árvore. Deve ser sequela do pes-
soal do contra, puro bozofascis-

Deve ser sequelaDeve ser sequelaDeve ser sequelaDeve ser sequelaDeve ser sequela
do pessoal dodo pessoal dodo pessoal dodo pessoal dodo pessoal do
contra, purocontra, purocontra, purocontra, purocontra, puro
bozofascismo quebozofascismo quebozofascismo quebozofascismo quebozofascismo que
sempre foi contrasempre foi contrasempre foi contrasempre foi contrasempre foi contra

Não sou contra o contra

Silvia Tiezzi
Priscilla Santos

Aevolução funcional do ser-
vidor público estadual
 acontece por meio de dois

sistemas, o de progressão e o de
promoção. O primeiro instituto
refere-se a passagem do servidor
para o padrão imediatamente su-
perior dentro da classe ou catego-
ria atual de sua carreira funcio-
nal, com consequente aumento de
salário. Ou seja, é um reconheci-
mento dado pela lei aos servido-
res públicos, uma valorização pelo
tempo de serviço do funcionário.

Por sua vez, o segundo modo
refere-se a passagem do servidor
do último padrão de uma classe ou
categoria para o primeiro padrão
da classe ou categoria, imediata-
mente superior de sua carreira
funcional, obedecidos os critéri-
os de merecimento e de antigui-
dade, conforme o regulamento.

De um modo geral, todo ser-
vidor público efetivo e estável que
ainda não atingiu o padrão mais
alto da sua carreira, tem a possibi-
lidade de progredir, desde que
cumpra alguns requisitos, como:
conclusão do estágio probatório,
tempo de exercício em um mesmo
grau, não possuir ausências injus-
tificadas e faltas disciplinares.

Porém, isso não é tudo, exis-
tem também outras previsões le-
gais, como a exigência de avalia-
ção periódica de desempenho in-

dividual satisfatório, para que esta
progressão possa ser considerada
legítima.  Desse modo, é impor-
tante ressaltar que a periodicida-
de, com as etapas a serem cumpri-
das e as regras ou critérios especí-
ficos para a participação do servi-
dor no processo de progressão
funcional são definidas por meio
de leis complementares, que dis-
põe sobre os planos de carreiras e
cargos do órgão público, ao qual
está vinculado o servidor público,
decretos legislativos e resoluções.

Reforma Administrativa
promoveu mudanças na pro-
gressão funcional?

Outro ponto importante a se
observar sobre o tema está direta-
mente ligado à mudança ocasiona-
da pela PEC - nº 32 de 2020 -, que
altera disposições sobre servidores,
empregados públicos e organização
administrativa, denominada de
Reforma Administrativa, e que
poderá promover alterações em re-
lação à progressão funcional.

Uma das mudanças mais
significativas da proposta go-
vernamental refere-se ao fato de
que não haverá a concessão da
progressão ou promoção exclu-
sivamente em razão do tempo
de serviço. Caso seja aprovada
no congresso e incorporada à le-
gislação brasileira, passará a
valer para todo servidor públi-
co nomeado na administração
pública direta ou indireta, bem
como suas autarquias, funda-

E a progressão funcional do servidor público estadual?
O poder públicoO poder públicoO poder públicoO poder públicoO poder público
não pode deixarnão pode deixarnão pode deixarnão pode deixarnão pode deixar
de concederde concederde concederde concederde conceder
progressãoprogressãoprogressãoprogressãoprogressão
funcional aofuncional aofuncional aofuncional aofuncional ao
servidor queservidor queservidor queservidor queservidor que
preenche ospreenche ospreenche ospreenche ospreenche os
requisitos legaisrequisitos legaisrequisitos legaisrequisitos legaisrequisitos legais

ções, empresas públicas ou so-
ciedades de economia mista.

Entretanto, é importante
destacar que entidades represen-
tativas dos servidores públicos
têm defendido a retirada, pelo
governo eleito, da PEC 32/20,
com o argumento de que a Refor-
ma Administrativa traz insegu-
rança para muitos servidores nos
três níveis de governo, amplian-
do as possibilidades de uso de
entes privados para a prestação
de serviços públicos, reduzindo o
grau de proteção contra discrici-
onariedade do governante ou
questões conjunturais.  Assim,
será necessário aguardar o des-
fecho, ou seja, se a respectiva PEC
será aprovada nos termos em que
foi proposta, ou se será retirada.

O Poder público pode recu-
sar-se a conceder progressão?

Outra dúvida que surge
quanto ao tema é se o poder públi-
co pode se recusar a conceder a
progressão com base na Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal. O que ficou
decidido pela 1ª Seção do Superi-

or Tribunal de Justiça, sob o rito
dos recursos repetitivos é que não.

Para o órgão julgador, a pro-
gressão é direito subjetivo do ser-
vidor público, decorrente de de-
terminação legal, e está compre-
endida em uma das exceções da
lei de responsabilidade fiscal.

Portanto, o poder público não
pode deixar de conceder progres-
são funcional ao servidor que pre-
enche os requisitos legais, mesmo
que tenham sido superados os li-
mites da lei de responsabilidade fis-
cal (LRF) para gastos com pessoal.

Por fim, na hipótese de a
administração pública deixar de
conceder a progressão funcio-
nal na data em que implemen-
tados os requisitos para tanto,
poderá gerar ao servidor públi-
co o direito ao reconhecimento
do respectivo instituto, bem
como aos efeitos financeiros re-
ferentes aos últimos cinco anos.

———
Silvia Arenales Varjão
Tiezzi, especialista em
Direito Constitucional e
Administrativo, faz par-
te do quadro de especia-
listas do escritório Apa-
recido Inácio e Pereira
Advogados Associados;
Priscilla da Silva San-
tos, advogada no escri-
tório Aparecido Inácio e
Pereira Advogados As-
sociados, localizado na
capital de São Paulo



ABRASILEIRANDO
Depois de arcabouço, agora

o abrasileiramento. É o Governo
Federal com Lula e sua equipe,
anunciando novas denomina-
ções e novas estratégias. Novas
mesmo? O arcabouço que já re-
cebeu uma nova denominação
(Regime Fiscal Sustentável) con-
tinua gerando dúvidas/proble-
mas.  E, os combustíveis? Fim da
PI e agora o sistema abrasileira-
do. A Petrobrás explicou, poucos
compreenderam e ninguém en-
tendeu. Mercado desconfiado e
o agro contrariado. A estatal
aproveitou a queda dos valores

(internacional) e ainda usando
a PI, reduziu os preços. O bar-
ril que chegou a valer 116,20
dólares, caiu para US$ 74,60.
O que acontecerá quando os
custos voltarem a subir com a
Petrobrás não mais praticando
a Paridade Internacional?

PONTO FINAL
O XV não consegue junto a

CBF mudar seus jogos para o
período diurno no "Barão da Ser-
ra Negra"? Seria providencial. O
atual sistema de iluminação
ainda vai causar problemas
para o alvinegro piracicabano.

Marcelo Aith

OTribunal Supe-
rior Eleitoral
(TSE), por una-

nimidade de votos, in-
deferiu o registro de
candidatura do ex-
procurador da Lava
Jato Deltan Martina-
zzo Dallagnol ao cargo
de deputado federal pelo estado
do Paraná nas Eleições 2022.

A Corte entendeu que Dallag-
nol incorreu na hipótese de inelegi-
bilidade prevista no artigo 1º, I, q,
da LC 64/90, uma vez que ele teria
antecipado seu pedido de exonera-
ção do cargo de procurador da
República para contornar a concre-
ta possibilidade de que 15 procedi-
mentos administrativos de natu-
reza diversa fossem convertidos em
processos administrativos discipli-
nares (PAD), o que o tornaria ine-
legível para as eleições de 2022.

O artigo 1º, I, q, da LC 64/90
estabelece que são inelegíveis, para
qualquer cargo eletivo, pelo perío-
do de oito anos, os membros do
Ministério Público e do Poder Ju-
diciário que, alternativamente, te-
nham sido aposentados compulso-
riamente por decisão sancionató-
ria, tenham perdido o cargo por
sentença ou, ainda, tenham pedi-
do exoneração ou aposentadoria
voluntária na pendência de proces-
so administrativo disciplinar.

A controvérsia consiste em
saber se o pedido de exoneração,
durante os procedimentos prepa-
ratórios para um processo admi-
nistrativo disciplinar (PAD), se
enquadra na hipótese prevista no
artigo 1°, I, q, da LC 64/90.

Há duas situações incontro-
versas: a) Deltan é ex-integrante
dos quadros do Ministério Públi-
co, exonerado, a pedido, em 3/11/
2021, conforme Portaria PGR/
MPF n. 688, de 4 de novembro de
2021; b) quando houve sua exo-
neração a pedido, tinha contra ele
15 procedimentos diversos em trâ-
mite no Conselho Nacional do Mi-
nistério Público (CNMP) para
apurar infrações funcionais.

Os Tribunais Superiores, em
inúmeras oportunidades, têm
entendido que são inadmissíveis
as condutas que importem vio-
lação indireta à lei, frustrando
sua aplicação. Mas, na hipótese
dos autos, a conduta de Dallag-
nol se enquadra nas causas de

inelegibilidade previs-
tas na alínea "q"?

O TSE apontou que
"a somatória de cinco
elementos, devidamen-
te concatenados e con-
textualizados, revela de
forma cristalina que o
recorrido exonerou-se
do cargo de procurador
da República em 3/11/

2021 com propósito de frustrar a
incidência da inelegibilidade do
art. 1º, I, q, da LC 64/90".

Para o TSE, os cinco elemen-
tos configuradores da fraude à lei
podem ser assim resumidos: "(a) a
anterior existência de dois proces-
sos administrativos disciplinares
(PAD), com trânsito em julgado,
nos quais o Conselho Nacional do
Ministério Público (CNMP) aplicou
ao recorrido as penalidades de cen-
sura e advertência, que por sua vez
eram aptas a caracterizar maus
antecedentes para fins de imposi-
ção de sanções mais gravosas em
procedimentos posteriores (arts.
239 e 241 da LC 75/93); (b) trami-
tavam contra o recorrido, no
CNMP, 15 procedimentos adminis-
trativos de natureza diversa (tais
como reclamações), os quais, de-
pois de sua exoneração a pedido,
foram arquivados, extintos ou pa-
ralisados. Há ainda de se conside-
rar dois fatores: (b.1) conforme dis-
posições constitucionais e legais,
esses procedimentos poderiam vir
a ser convertidos ou darem azo a
processos administrativos discipli-
nares (PAD); (b.2) os fatos a prin-
cípio se enquadram em hipóteses
legais de demissão por quebra do
dever de sigilo, do decoro e pela
prática de improbidade administra-
tiva na Operação Lava Jato; (c) um
dos procuradores da República
que atuou com o recorrido na Ope-
ração Lava Jato sofreu penalidade
de demissão em 18/10/2021, em
processo administrativo disciplinar
instaurado pelo CNMP a partir de
anterior reclamação, por contratar
e instalar outdoor em homenagem
à força-tarefa, contendo fotogra-
fia na qual o recorrido também
aparece (ato de improbidade admi-
nistrativa); (d) logo em seguida,
apenas 16 dias após esse fato, o can-
didato recorrido pediu sua exone-
ração do cargo de procurador da
República; (e) a exoneração do re-
corrido em 3/11/2021, onze meses
antes das Eleições 2022, causou
espécie tanto pelos fatores acima

As controvérsias da cassação de Dallagnol
Constata-se,Constata-se,Constata-se,Constata-se,Constata-se,
assim, que oassim, que oassim, que oassim, que oassim, que o
recorrido agiu pararecorrido agiu pararecorrido agiu pararecorrido agiu pararecorrido agiu para
fraudar a leifraudar a leifraudar a leifraudar a leifraudar a lei
(escreve o relator)(escreve o relator)(escreve o relator)(escreve o relator)(escreve o relator)

como também porque, nos termos
do art. 1º, II, j, da LC 64/90, os
membros do Ministério Público
apenas precisam se afastar do car-
go faltando seis meses para o plei-
to, isto é, somente em 2/4/2022".

Não há dúvida da gravida-
de dos fatos narrados nos pro-
cedimentos preparatórios de
PAD instaurados contra Del-
tan, que foram arquivados por
conta do pedido de exoneração.

Dentre eles há que se desta-
car: a) Reclamação Disciplinar
1.00441.2020-90, instaurada para
apurar novas mensagens divulga-
das pelo periódico eletrônico The
Intercept, que revelariam que Del-
tan e outros procuradores da Ope-
ração Lava Jato teriam atuado de
forma ilegal no compartilhamento
de informações e em diligências
com agências policiais estrangei-
ras; b) Reclamação Disciplinar
1.00099.2021-08, formulada pelo
Presidente do Superior Tribunal de
Justiça, para apurar infrações fun-
cionais do recorrido e de outros
procuradores da Operação Lava
Jato; c) Sindicância 1.00145.2020-
16, instaurada pelo Corregedor
Nacional do CNMP, para apurar
potencial violação ao dever de res-
guardo de informações e relações
protegidas por sigilo profissional
pelos coordenadores da Operação
Lava Jato; d) Reclamação Disci-
plinar 1.00232.2021-18, instaura-
da, para apurar ato de improbi-
dade administrativa e lesão aos
cofres públicos, puníveis com de-
missão (art. 240, V, a e b, da LC
75/93), consistente na celebração,
por Deltan, na condição de coor-
denador da Operação Lava Jato,
de acordo de assunção de dívidas
com a Petrobrás cuja ilegalidade
foi reconhecida pelo Supremo Tri-
bunal Federal na ADPF 568.

Para o TSE, esse conjunto de
elementos demonstra que Dallag-
nol estava plenamente ciente de que
a instauração de novos processos
administrativos disciplinares em
seu desfavor, culminando em ulte-
rior e eventual demissão, não era
apenas uma hipótese remota, mas
uma possibilidade concreta.

E concluiu o ministro relator

"Constata-se, assim, que o recorri-
do agiu para fraudar a lei, uma vez
que praticou, de forma capciosa e
deliberada, uma série de atos para
obstar processos administrativos
disciplinares contra si e, portanto,
elidir a inelegibilidade. Dito de ou-
tro modo, o candidato, para impe-
dir a aplicação da inelegibilidade
do art. 1º, I, q, da LC 64/90, anteci-
pou sua exoneração em fraude à
lei. É importante reiterar: a inelegi-
bilidade em apreço aplica-se no caso
dos autos não com base em hipóte-
se não prevista na LC 64/90, o que
não se admite na interpretação de
disposições legais restritivas de di-
reitos. Na verdade, o óbice incide
porque o recorrido, em fraude à
lei, utilizou-se de subterfúgio na
tentativa de se esquivar dos ter-
mos da alínea q, vindo a se exone-
rar do cargo de procurador da Re-
pública antes do início de proces-
sos administrativos envolvendo
condutas na Operação Lava Jato".

Embora entenda que as con-
dutas de Deltan sejam deploráveis
diante do cargo que ocupava, bem
como é inquestionável que ele tinha
ciência dos riscos que corria com os
procedimentos e por isso pediu
exoneração, ouso divergir da deci-
são do Tribunal Superior Eleitoral.

A norma estampada na alínea
"q" prevê como causa de inelegibi-
lidade exonerar-se na constância
de um procedimento administrati-
vo disciplinar. Não há menção ex-
pressa em relação aos procedimen-
tos preparatórios. Considerando
a natureza sancionatória das cau-
sas de inelegibilidade, as regras
de hermenêutica estabelecem que
as interpretações dos dispositivos
legais devem ser restritivas, não
comportando, portanto, aplica-
ções extensivas como sugerida
pelo relator, que foi acompanha-
do pelos demais ministros. Dessa
forma, penso que o TSE não labo-
rou com o costumeiro acerto ao
indeferir o registro do ex-procura-
dor, embora, repita-se, os fatos
narrados nas reclamações discipli-
nares são extremamente graves.

———
Marcelo Aith, advogado,
latin legum magister
(LL.M) em direito penal
econômico pelo IDP (Ins-
tituto Brasileiro de Ensi-
no e Pesquisa), presiden-
te da Comissão Estadual
de Direito Penal Econô-
mico da Abracrim-SP

A Tribuna Piracicabana
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Câmara delibera sobre
a implantação do Plano
de Educação Sustentável
Pauta da 28ª Reunião Ordinária ainda traz, em primeira discussão, proposta de
adesão digital a projetos de iniciativa popular e ampliação de assentos para obesos

A Pauta da Ordem do Dia da
28ª Reunião Ordinária, hoje (18),
às 19h30, prevê a deliberação, pe-
los vereadores, sobre a implanta-
ção do Plano de Educação Sus-
tentável, disposta no projeto de
lei nº 237/2022, de autoria do
vereador Thiago Ribeiro (PSC). A
propositura, que está em primei-
ra discussão, estabelece o plano
para as escolas municipais de Pi-
racicaba, conforme estabelecido
pelas metas ODS4 da Agenda
2030 definidas pela Organização
das Nações Unidas (ONU).

O projeto define o Plano de
Educação Sustentável como uma
ação educativa para o uso dos re-
cursos naturais de forma a pro-
porcionar qualidade de vida para
a geração presente sem compro-
meter as necessidades das gera-
ções futuras. O Plano tem o obje-
tivo de orientar políticas públicas
para segurança alimentar, agricul-
tura, saúde, educação, redução
das desigualdades e erradicação
da pobreza, energia, água e sane-
amento, padrões e uso sustentá-
vel dos ecossistemas, crescimento
econômico inclusivo, infraestru-
tura e industrialização, governan-
ça e meios de implementação.

A Agenda prevê que, até
2030, todos os alunos adquiram
conhecimentos e habilidades ne-
cessárias para promover o desen-
volvimento sustentável, inclusive,
entre outros, por meio da educa-
ção para o desenvolvimento sus-
tentável e estilos de vida susten-
táveis, direitos humanos, promo-
ção de uma cultura de paz e não
violência, cidadania global e valo-
rização da diversidade cultural e
da contribuição da cultura para o
desenvolvimento sustentável.

O projeto estabelece a reorien-
tação do ensino para estimular a
redução do consumo dos recursos
naturais e da geração de resíduos,
através de programas de hortas
comunitárias, projeção de filmes
sobre desenvolvimento sustentável,
estudos interdisciplinares, parceri-
as com a comunidade local e reali-
zação de gincanas com a temática
sustentável, além de campanhas
educativas. Se aprovada, a propo-
situra também poderá ser regula-
mentada pelo Poder Executivo.

“Além de formar cidadãos
melhores, tal modalidade educa-
cional tem o poder de elevar o ní-
vel dos profissionais em todas as
áreas do conhecimento”, justifi-

cou o vereador, no projeto. “O
aluno, como agente responsável
por seus atos, consegue desenvol-
ver raciocínio lógico e maior res-
peito em relação à natureza”.

Primeira discussão – A Pau-
ta da Ordem do Dia da 28ª Reu-
nião Ordinária ainda conta, em
primeira discussão, com o projeto
de emenda à Lei Orgânica 2/2022,
de autoria de vários vereadores,
que estabelece a adesão digital aos
projetos de iniciativa popular.
Também em primeiro turno está
relacionado o PL 6/2023, de au-
toria do vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, que
amplia a oferta de assentos espe-
ciais para pessoas obesas em esta-
belecimentos do município. A ma-
téria já havia sido aprovada em pri-
meira discussão, mas recebeu
emendas antes de ser votada a
nova redação e, agora, deve ser no-
vamente apreciada pelo Plenário.

A Pauta ainda traz um pro-
jeto de denominação de espaço
público e, em segunda discussão,
o PL 12/2023, de autoria do vere-
ador Laércio Trevisan Jr. (PL),
que cria o Banco Comunitário de
Cadeira de Rodas no município.
Também será votado, em reda-

ção final, um projeto de decreto
legislativo para concessão de
honraria; além de três moções de
aplausos e oito requerimentos.

O Segundo Expediente da
28ª Reunião Ordinária deverá
ser suspenso para a participação
do coordenador do Núcleo do
Bem-Estar Animal, Matheus San-
tos, conforme requerimento nº
347/23, de autoria da vereadora
Alessandra Bellucci (Republicanos).

Para a Tribuna Popular, es-
tão previstas as participações de
dois oradores. Rosimeire Apa-
recida Bueno Jorge vai abordar
o tema “Dia nacional de comba-
te ao abuso e exploração sexual
contra crianças e adolescentes
– 18 de maio” e Robson Robert
Moreira vai falar sobre o pedido
de instauração de procedimento
para cassação do prefeito Lucia-
no Almeida (sem partido).

Os trabalhos legislativos pode-
rão ser acompanhados, ao vivo, pela
TV Câmara (sintonizada nos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube), pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa 105,9 FM.

AAAAALIMENTOSLIMENTOSLIMENTOSLIMENTOSLIMENTOS

Sema abre inscrições para ciclo
de oficinas para produtores

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), está com inscrições abertas para
o Ciclo de Oficinas do Selapir (Selo
Local de Alimentos de Piracicaba),
destinado a agricultores e produ-
tores de alimentos artesanais de
Piracicaba, de forma gratuita. Se-
rão 30 vagas para a capacitação
que ocorrerá todas as segundas-
feiras de 19 de junho a 24 de ju-
lho, das 13h30 às 16h30, na Sema
(av. Dr. Paulo de Moraes, 2113).

As oficinas estão divididas
em três temáticas: Boas Práticas
de Manipulação de Alimentos,
Rotulagem e Precificação. As au-
las serão ministradas por profis-
sionais de instituições parceiras.

Nos dias 19 e 26 de junho, a
nutricionista da DAN (Divisão de
Alimentação e Nutrição), da SME
(Secretaria Municipal de Educa-
ção), apresentará o primeiro tema,
abordando a higiene do manipula-
dor e dos equipamentos e instala-
ções, além da manipulação correta
da matéria prima e as legislações
sanitárias vigentes sobre o tema.

A coordenadora do curso de
Tecnologia em Alimentos da Fa-
tec Piracicaba, Erika Gutierrez,
ministrará a oficina sobre rotu-
lagem, nos dias 3 e 10 de julho,
com informações gerais sobre o
tema e a nova legislação vigente,
além de dados sobre a ficha téc-
nica e tabela nutricional que de-
vem estar presentes nos rótulos.

O gestor de Agronegócios do Se-
brae Piracicaba, Renan D‘Ara-
gone, ficará a cargo da última te-
mática, com orientações sobre a
precificação do produto e fluxo de
caixa, nos dias 17 e 24 de julho.

O ciclo de oficinas também
tem o apoio da Etec, Esalq/USP,
Fatep, Sesc, Unimep e SMS (Se-
cretaria Municipal de Saúde).

A secretária de Agricultura e
Abastecimento, Nancy Thame,
destaca que as capacitações são
um dos focos da Sema em 2023 e
para o segundo semestre já está
previsto a realização de 27 encon-
tros de oficinas e cursos livres
para produtores de alimentos.

“Observamos a necessidade
de capacitar nossos produtores
para que eles se sintam mais con-
fiantes no próprio negócio e se
adequem às novas exigências do
mercado e dos consumidores, por
meio de cursos de qualidade e
gratuitos”, ressalta a secretária.

INSCRIÇÃO - O preenchi-
mento das vagas será prioritário
para agricultores e produtores de
alimentos artesanais que tenham
CNPJ e as vagas remanescentes
serão oferecidas para o público em
geral que estiver inscrito. A ins-
crição é gratuita e para o ciclo com-
pleto (todas as temáticas, de 19/
06 a 24/07), devendo ser feita pelo
site https://bit.ly/selapir_oficinas.
Serão entregues certificados
para os participantes que com-
parecerem em 100% das oficinas.

Isabela Borghese

Oficinas são destinadas a agricultores e produtores de Piracicaba

Divulgação

Neste sábado (13), o vereador
Anilton Rissato (Patriota) es-
teve na estrada PIR 330, que
liga os bairros Santana e San-
ta Olímpia à região central de
Piracicaba, para conferir a
operação tapa-buraco na via.
A estrada estava cheia de bu-

racos e necessitava de manu-
tenção para a segurança dos
condutores. Além do asfalto,
o vereador destacou a neces-
sidade de manter a lateral da
estrada limpa e sem mato,
afirmando a necessidade de
instalação de iluminação.

ESTRADA PIR 330
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A Secretaria Municipal de Fi-
nanças remeteu este mês para a
Câmara o processo para que sejam
votados os projetos de lei para a
criação de CEPs (Código de Ende-
reçamento Postal) no bairro
Sant’ana. A informação é da secre-
tária Andrea Ribeiro Gomes, da
Semuhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial),
durante audiência pública nesta
terça-feira (16), conduzida pelo ve-
reador Paulo Campos (Podemos).

O bairro é composto por 95
unidades habitacionais, criadas
para atender famílias de baixa ren-
da removidas da região do Canta-
galo. “A gente vem lutando há anos
para resolver o problema. Hoje os
senhores e as senhoras têm a opor-
tunidade de falar e cobrar, já que o
assunto está parado há muitos
anos”, disse Paulo Campos, autor
requerimento 319/2023, para a rea-
lização da audiência pública na Casa.
O vereador destacou que foram rei-
terados ofícios, requerimentos e
contatos de seu gabinete com o Exe-
cutivo desde a criação do bairro.

Ainda segundo a responsável
pela Semuhget, a lei 7.238/2011 é a
que traz os critérios para as deno-
minações de ruas. Essa legislação
estabelece que os CEPs devem ser
criados pelos Correios apenas para
ruas já denominadas por meio de
leis aprovadas. A área de 56 mil
metros quadrados teve seu proces-
so de regularização finalizado pelo
Executivo em 5 de maio de 2022.

A secretária de Habitação e
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CEP em Sant’ana depende de leis
que denominam vias no bairro
Câmara recebeu representantes do Executivo e Correios em audiência pública nesta terça (16)

SSSSSINCOMERCIÁRIOSINCOMERCIÁRIOSINCOMERCIÁRIOSINCOMERCIÁRIOSINCOMERCIÁRIOS

Presidente Vitor pedirá,
a ministro, o agendamento
de perícia pela entidade

O presidente do Sincomerciá-
rios (Sindicato dos Empregados no
Comércio de Piracicaba), Vitor Ro-
berto, participará de encontro com
o ministro da Previdência Social,
Carlos Lupi, na próxima sexta-fei-
ra (19), quando pedirá autorização
para que a entidade passe a fazer
agendamento de perícia médica de
trabalhadores comerciários junto
ao INSS. Vitor Roberto terá encon-
tro com o ministro, em São Paulo,
na Federação dos Empregados no
Comércio, que foi agendado pelo
presidente da entidade, o deputa-
do federal Luiz Carlos Motta.

De acordo com o presidente do
Sincomerciários, os trabalhadores
acabam tendo muita dificuldade de
fazer o agendamento de perícia jun-
to ao INSS. “Infelizmente, atual-

Fabrice Desmonts

Moradores do bairro elencaram algumas dificuldades enfrentadas
todos os dias por causa da falta do CEP em suas ruas

Gestão Territorial informou tam-
bém as etapas já cumpridas pelo
Executivo, que incluem cadastra-
mento do loteamento após regis-
tro em cartório e o cadastro téc-
nico como Núcleo Sant’Ana (fei-
to em 23 de dezembro de 2022).

Além disso, a Câmara reenviou
à Secretaria de Finanças os proje-
tos de lei para denominação das
ruas e, este mês, a pasta respondeu
ao Legislativo. A última etapa con-
siste em, após a aprovação a cria-
ção das leis, do envio pelo Executi-
vo da relação das ruas –––com
seus respectivos nomes–– aos Cor-
reios. “Aí, os Correios podem de-
mandar dois meses para a criação
dos CEPs”, informou Andrea.

Chefe de Divisão de Tributos
da Secretaria de Finanças, Hele-
na Maria Gama de Aquino expli-
cou também que tão logo os pro-
jetos aprovados pela Câmara che-
guem ao Executivo será feito o lan-
çamento no sistema tributário.
Ela esteve na audiência acompa-
nhada de Felipe Fernandes, tam-
bém da Secretaria de Finanças,
que reforçou o trabalho de análi-
se de matricula por matricula,
como forma de evitar eventuais
falhas de atualização cadastral.

Everaldo Silva, gerente de ati-
vidades externas dos Correios, in-
formou que a empresa pública fe-
deral buscará cumprir a solicita-
ção, tão logo o Executivo envie a
relação. “Esta não é uma situação
generalizada, o que é bom para uma
cidade do porte de Piracicaba. A

nossa regional engloba 56 cidades e
buscará se empenhar para que o sis-
tema dê certo. Tenho certeza que esse
processo será cumprido”, declarou
ele, que foi reiterado pela agente
Maria Cecília Bortoletto: “ficamos
no aguardo da documentação e acre-
dito que será concluído no prazo”.

A audiência pública teve ain-
da a participação do procurador
geral do município, Guilherme
Mônaco de Mello, que embora te-
nha sido convocado reforçou que
o tema não é próprio do órgão
pelo qual atua no Executivo.

Além dele, o vereador Fa-
brício Polezi (Patriota) esteve
presente. Para o parlamentar, a
demora na emissão do CEP se
deve ao fato de “outras gestões
terem empurrado com a barri-

ga”. Ele disse ainda acreditar que
“a Câmara tem trabalhado forte
para resolver a problemática”.

Durante a audiência, morado-
res do bairro elencaram algumas
dificuldades enfrentadas todos os
dias por causa da falta do CEP em
suas ruas: a necessidade de recor-
rer a parentes e amigos para rece-
ber as correspondências, a renova-
ção de uma simples CNH (Carteira
Nacional de Habitação) ou obten-
ção de empréstimo, além do reco-
nhecimento de endereço para cur-
sos e concursos públicos. Paulo
Campos enumerou outros proble-
mas que a comunidade sofre em
serviços rotineiros, como utilizar
transporte por aplicativo ou recor-
rer a empresas de produtos como
Mercado Livre para entregas.

Divulgação

O presidente do Sincomerciários, Vitor Roberto,
fará pedido ao ministro Carlos Lupi

mente, está muito lento o processo
de agendamento de perícia médi-
ca, o que acaba prejudicando o tra-
balhador que se afasta do trabalho
por mais de 15 dias. A nossa in-
tenção é de que o sindicato passe
a fazer o agendamento e o minis-
tro priorize as perícias agenda-
das pelo nosso sindicato”, conta.

De acordo com Vitor Roberto,
o pedido será feito em conjunto com
os cerca de 40 sindicatos de traba-
lhadores comerciários no Estado de
São Paulo. “Por ser um pedido con-
junto e pela grande representativi-
dade destas entidades, a nossa ex-
pectativa é de que o ministro Car-
los Lupi atenda a essa nossa rei-
vindicação”, diz ele, explicando que
esta solicitação já vem sendo feita
pelo deputado Luiz Carlos Motta.

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) foi recebido na quinta-
feira (11) pelo titular da Secreta-
ria Municipal de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras (Selam),
Hermes Ferreira Balbino. Na reu-
nião, foram apresentados pelo
parlamentar detalhes sobre o es-
paço das atletas de ginástica acro-
bática do PDB (Programa Des-
porto de Base), desenvolvido pela
Selam no Engenho Central.

Na ocasião, Anilton Rissa-
to comentou o “importante tra-
balho” que a equipe de ginásti-
ca acrobática desenvolve na ci-
dade, sob a orientação da pro-
fessora e técnica Maria Dilailça
Trigueiro de Oliveira Ferreira.
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Demandas para esporte são discutidas com o secretário
Hermes Balbino defendeu a

importância de garantir melho-
res condições de infraestrutura
aos atletas e frequentadores dos
espaços esportivos da cidade.
Ele ressaltou, ainda, a necessi-
dade de disponibilizar um local
único para as atletas de ginásti-
ca acrobática. “Estamos compro-
metidos com o projeto”, disse.

“Agradeço o secretário pela
atenção e por se comprometer em
analisar as demandas, tendo em
vista a importância de investimen-
to na área esportiva da cidade, prin-
cipalmente por meio de emendas
parlamentares, oferecendo à popu-
lação atividades esportivas e de la-
zer”, destacou Anilton Rissato.

Assessoria Parlamentar

Vereador Anilton Rissato (Patriota) conversou com o titular
da Selam, Hermes Balbino, na última quinta-feira (11)

O Salão de Belas Artes de Pi-
racicaba (SBA), realizado pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria da Ação Cultu-
ral), lançou essa semana o regula-
mento da 68ª edição, que será
inaugurada no dia 26/06, no hall
do Teatro Municipal Dr. Losso
Netto. O documento dispõe sobre
datas, regras de participação, pre-
miação e outras informações.

O regulamento completo da
68ª edição do SBA, assim como a
ficha de inscrição, pode ser bai-
xado em arquivo PDF no link
http://bit.ly/3IhCPx7. Serão acei-
tas obras de três categorias: pin-
tura, escultura e desenho. As ins-
crições são gratuitas e devem ser
realizadas pelo meio digital, con-
forme estabelecido pelo edital, no
período indicado no cronograma.

O artista poderá inscrever
de duas a cinco obras por cate-
goria, apresentando uma inscri-
ção para cada categoria inscrita.
Os trabalhos devem ser originais
e inéditos, datados e assinados.

Para realização da inscrição,
o artista deverá apresentar no ato
a ficha de inscrição preenchida em
fonte Times New Roman e assina-
da, uma foto digital em alta reso-
lução da obra, cujo arquivo deve-
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Salão de Belas Artes abre
inscrições para 68ª edição

rá ser nomeado com o título des-
ta, e a declaração de doação igual-
mente preenchida e assinada.

Como destaca o regulamento
do 68º SBA, para as obras de es-
cultura, o artista poderá apresen-
tar até três fotos e, até o prazo fi-
nal, é possível corrigir as irregula-
ridades apontadas na inscrição.

PREMIAÇÃO - Serão en-
tregues os seguintes prêmios:
Prêmio Aquisitivo Prefeitura
Municipal (no valor de R$
32.709,28) e Prêmio Aquisitivo
Câmara Municipal (no valor de
R$ 15.790,20). Além disso, po-
derão ser concedidos Prêmios
Honoríficos: medalhas de ouro,
prata e bronze e três menções
honrosas para cada categoria.
A 68º edição do Salão de Belas
Artes de Piracicaba será aberta
no dia 28/06, às 20h, no hall
do Teatro Municipal Dr. Losso
Netto, e ficará disponível para
visitação até 1º/09 deste ano.

SERVIÇO
Regulamento e ficha de ins-
crição da 68ª edição do Sa-
lão de Belas Artes. Pode ser
baixado em arquivo PDF aqui:
http://bit.ly/3IhCPx7. Mais
informações: 3403-2618.

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) visitou, no último dia
8, na rua Corcovado, próximo
a Caixa Econômica Federal,
na região de Santa Terezinha,
para acompanhar a manuten-
ção da via pública, que pas-
sou por operação tapa-bura-
cos. Os trabalhos são resul-

tado de apontamentos e indi-
cações enviadas à Semozel
(Secretaria Municipal de Obras
e Zeladoria). “É muito impor-
tante o serviço, porque traz re-
sultado positivo para a popu-
lação, que faz uso constante da
vida, e agradeço ao secretário
Paulo e sua equipe”, disse.

RUA CORCOVADO

Divulgação
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Palestra e oficina sobre agricultura e apicultura recebem inscrições
Direcionado a apicultores,

agricultores, estudantes e ao pú-
blico em geral, a palestra “O entor-
no importa: como a agricultura e a
apicultura estão contribuindo com
a biodiversidade”, que acontece no
dia 15 de junho, e a oficina “Abe-
lhas nativas e meliponicultura, im-
portância para a biodiversidade
urbana e soberania alimentar”,
que será em 21 de junho, estão com
as inscrições abertas. Os eventos
são organizados pela Escola do Le-
gislativo da Câmara e os cadas-
tros podem ser realizados no
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

Na palestra, serão aborda-
dos aspectos gerais da agricul-
tura e da apicultura; a impor-
tância da conservação dos poli-
nizadores; o conflito em campo
por falta de comunicação; a im-
portância da adoção de práticas
sustentáveis pela agricultura; a
construção do relacionamento em
campo; e o relacionamento com
as comunidades do entorno.

O evento será comandado
pelas palestrantes Elaine Basso,
engenheira agrônoma há 20 anos,
CEO da GeoApis e atua na pre-
servação de abelhas e comunica-

ção no campo, e Simone Dias, en-
genheira florestal há 20 anos e
diretora operacional da GeoApis,
tendo já atuado nas áreas ambi-
ental, de educação ambiental, de
advocacy e de sustentabilidade.

OFICINA - A oficina ensi-
nará como criar abelhas sem fer-
rão na cidade e como planejar um
jardim para atraí-las, além de for-
mas de alimentá-las e a impor-
tância dos espaços verdes urba-
nos e da produção agrícola fami-
liar. Haverá também uma caixa
de abelhas sem ferrão na oficina
para o público conhecer. A ativi-

dade será conduzida por Simone
Dias, junto com Carlos Jesus de
Souza, criador de abelhas sem
ferrão há cinco anos e um dos
organizadores do Encontro de
Meliponicultores de Piracicaba.

SERVIÇO
A oficina acontecerá na sala
de aula da Escola do Legis-
lativo, com entrada pela rua
do Rosário, 833, no Centro.
A palestra on-line será rea-
lizada por meio do aplicati-
vo Zoom, com transmissão
simultânea pelo YouTube
da Escola do Legislativo.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Vereador cobra limpeza em
área que leva o nome do pai

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 27ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(15), o requerimento 428/2023, do
vereador Laércio Trevisan Jr (PL),
que cobra serviços de limpeza e
corte de mato em área de lazer no
bairro Caxambu, entre as ruas
Maria de Lourdes Bonilha de
Moraes, Eliseu Razera e Salvador
Coelho Netto. O espaço leva o
nome do pai do parlamentar. No
documento, ele questiona o prazo
para a realização dos serviços.

Ao discutir o requerimento,
Trevisan exibiu fotos da praça,
que foi denominada em 2005.
Ele disse que a situação foi ex-
posta nas redes sociais e, em
função do nome, foi citado na
reclamação. “Os equipamentos
de ginástica estão perdidos no
meio do mato”, colocou. “O IPTU
subiu acima da inflação e cabe à
Prefeitura fazer a manutenção das
praças”. Ele ainda criticou a falta
de planejamento do Poder Execu-
tivo para a execução dos serviços.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Vereadora prestigia início da
Semana Nacional de Museus

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Cida-
de é Sua, participou da primeira ati-
vidade que integra a programação,
em Piracicaba, da 21ª Semana Na-
cional de Museus. A parlamentar,
que também é urbanista, prestigiou
a palestra “Museus, sustentabilida-
de e bem-estar”, no Museu Pruden-
te de Moraes, na segunda-feira (15).

Os palestrantes Ana Torrejais,
Marcelo Cachioni e Maurício Be-
raldo fizeram o resgate histórico de
patrimônios arquitetônicos e cul-
turais de Piracicaba. Especialista
em conservação e restauro, Ana

Torrejais falou sobre patrimônio,
entorno e paisagem cultural. Mar-
celo Cachioni, que é arquiteto, abor-
dou leis e exemplos de preservação
na Europa, no Brasil e em Piracica-
ba. E o historiador Maurício Beral-
do apresentou um panorama das
transformações ocorridas na pra-
ça José Bonifácio. Para Silvia Mo-
rales, “a preservação do patrimô-
nio histórico, arquitetônico e cultu-
ral é muito importante, até porque
Piracicaba possui muitos prédios
históricos, como a escola ‘Sud Men-
nucci’ e o Engenho Central, por isso
também estamos nessa pauta”.
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Em audiência pública no au-
ditório Paulo Kobayashi da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo (Alesp) foi lançada, na
noite de terça (16), a Frente Parla-
mentar em Defesa do Iamspe, que
visa garantir o fortalecimento do
instituto e melhorar o atendimen-
to. A Frente Parlamentar em De-
fesa do Iamspe é coordenada por
um colegiado formado pela depu-
tada estadual Professora Bebel
(PT) e pelos deputados Paulo Ba-
tista Reis (PT) e Valdomiro Lopes
(PSB) e visa promover através de
um amplo diálogo e participação
de representantes do funcionalis-
mo e da sociedade paulista a dis-
cussão e o aprimoramento da le-
gislação e de políticas voltadas ao
fortalecimento do Instituto.

Para a deputada Professora
Bebel, o grande comparecimento
de servidores e representantes de
entidades do funcionalismo no re-
lançamento desta Frente “de-
monstra a importância dessa
questão, pois a saúde é fundamen-
tal e nosso bem maior”. No even-
to, a deputada fez duras críticas
aos sucessivos governos do Esta-
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Professora Bebel lança a frente
parlamentar em defesa do Iamspe
A Frente Parlamentar é coordenada por um colegiado formado pela deputada
Bebel (PT) e pelos deputados Paulo Batista Reis (PT) e Valdomiro Lopes (PSB)
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Clube Piracicabano recriado

Divulgação

O lançamento da Frente em defesa do Iamspe aconteceu nesta última terça-feira (16)
e tem como coordenadora a deputada estadual Professora Bebel

do de São Paulo, sobretudo o go-
vernador João Doria, que causa-
ram sérios danos ao Instituto.

Ficou estabelecido que a Fren-
te vai realizar a luta imediata para
que seja pautado, discutido e vota-
do o PLC 52, que reorganiza e forta-
lece o IAMSPE e, particularmente, a
instituição do Conselho de Adminis-

tração paritário para gerir democra-
ticamente o Instituto, o Hospital do
Servidor e estancar a terceirização e
a privatização que avançaram nos
últimos anos e melhorar significati-
vamente o atendimento, valorizan-
do seus profissionais. “Vamos co-
brar também que o Estado pague
sua cota parte para sustentar o IA-

MSPE e que seja ampliada a oferta
de hospitais no Interior do Estado
para atender os servidores públicos
estaduais e seus agregados, como é
o caso de Piracicaba, que há quase
20 anos se encontra sem um hos-
pital para garantir atendimento
a mais de 30 mil vidas”, enfatiza
a deputada Professora Bebel.

Aconteceu no sábado, 13, em
Piracicaba, no Café Maria Marva-
da, na rua Prudente de Moraes, a
refundação do Clube Filatélico e
Numismático de Piracicaba. O clu-
be foi criado nos anos de 1960-70,
sob liderança de Lauro Natali, que
mantinha uma coluna semanal no
Jornal de Piracicaba e posterior-
mente, com os escritos de Edna
Perez, na Tribuna Piracicabana,
dando muita visibilidade ao tema.
Agora, um novo grupo sob a presi-
dência de Paulo Araripe, está se
rearticulando para a nova fase.

Nascido na capital do estado
de São Paulo há 52 anos, ele é en-
genheiro agrônomo formado pela
Esalq e reside em Piracicaba desde
1989, quando veio cursar Engenha-
ria Agronômica. O interesse pela
filatelia e pela numismática iniciou-
se quando estava com 12 anos em
São Paulo/SP, através de amigos
que já colecionavam. Na época co-
lecionava selos e moedas de todos
os países e de todas as temáticas.
"Era um tempo muito gostoso, pois
aos domingos a gente ia na Praça
da República, no centro da cidade,
para comprar e trocar material.
Como eu morava na zona oeste da
capital, íamos de ônibus e era mui-
to tranquilo. A feira lá era de vári-
as coisas, todas ligadas à arte e
cultura. Tinha artesanato, livros,
quadros e, claro, muitas barracas
de selos e moedas. Com o tempo
vi que seria muito difícil fazer isso
e resolvi me concentrar nas peças
do Brasil. Até hoje tenho materi-
al comprado nessa feira da Praça
da República" afirma Araripe.

Sua coleção ficou parada um
bom tempo, guardada em casa
quase 25 anos. Com a pandemia,
no início de 2020, ficando mais em
casa, decidiu retomar os estudos
filatélicos e numismáticos. Naque-
le período de pandemia conheceu
uma associação, que congregava
filatelistas de todo o Brasil, a Fila-
bras que ajudou a melhorar a sua
coleção e, através do intercâmbio
com outros filatelistas, acessar pe-
ças mais raras, valiosas e interes-
santes. Porém, a Filabras é uma
associação virtual, pois ela aconte-
ce na internet e, dentro deste con-
texto, "eu sentia muita falta de es-
tar presencialmente com os filate-
listas, trocando experiências,
olhando a coleção deles, mostran-
do a minha e adquirindo conheci-
mento na prática", afirmou o novo
presidente. Ao mesmo tempo, mui-
tas pessoas da região de Piracica-
ba/SP e também de Campinas/SP

com quem passou a se relacionar,
também diziam ter esse sentimen-
to e gostariam de ter encontros
presenciais para voltarem a culti-
var esse maravilhoso hobby.

"Nesse momento eu decidi
montar uma associação piracicaba-
na e fui para a internet ver quem
poderia me ajudar. Foi aí que tomei
conhecimento da lindíssima histó-
ria do Clube Filatélico e Numismáti-
co de Piracicaba, um patrimônio
municipal e regional. Quando sou-
be que o CFNP estava parado a uma
década, resolvi retomá-lo. Aí minha
vida virou de pernas para o ar, es-
tou apaixonado por essa missão.
Recebo ajuda de novos amigos como
o Sr. Nelson Spada, uma lenda viva
que tem um conhecimento incrível
sobre filatelia", disse Araripe.

O novo grupo recém constitu-
ído, está em uma fase inicial da re-
ativação. "Vem coisa muito boa por
aí e Piracicaba vai voltar a ter a
expressão nacional na filatelia e
numismática que tinha nas déca-
das de 70, 80 e 90. Inclusive fare-
mos acontecer novamente a Exfi-
nupi, a Exposição Filatélica e Nu-
mismática de Piracicaba e região.

Em primeiro lugar é preciso
colocar a burocracia em ordem.
Isso inclui eleger uma nova dire-
toria executiva e reativar os servi-
ços aos associados que o Clube vi-
nha fazendo, a exemplo da Exfi-
nupi. Na parte social criamos re-
centemente uma página no Fece-
book e estamos reunindo interes-
sados em participar. Estamos rece-
bendo um ótimo feedback, inclusi-
ve de filatelistas de outras cidades",
garantiu o novo presidente.

No sábado, durante a reunião
de refundação do clube, foram elei-
tos, além de Paulo Araripe na pre-
sidência, vice-presidente, Robson
Peniche; tesoureiro, Francisco Gi-
ocondo; secretário, Adolpho Quei-
roz; bibliotecário, Alessandro Apa-
rício. Os conselheiros são João Ca-
ruso (presidente), Ademar Dalla
Coleta e Elisabete Bortolin.

Voltar a ter uma sede própria
também é um objetivo de curto/
médio prazos. Mas, segundo Ara-
ripe, "O que me encanta mais é ver
os encontros acontecendo nova-
mente. É a união dos associados
que leva o Clube para frente. Que-
ro que o Clube seja o elo entre os
colecionadores e seus hobbies e
um ator para trazer os jovens para
dentro dele. Nesse contexto exis-
tem algumas ideias para colocar
em prática em curto prazo para
despertar neles essa paixão."

Carta de motorista do escritor
piracicabano Thales Castanho
de Andrade, assinada pelo ex
prefeito de Piracicaba, Fernan-
do Febeliano da Costa, uma das
peças raras do acervo do Clube

No sábado, durante a reunião de refundação do clube, foram
eleitos, além de Paulo Araripe na presidência, Vice-Presidente,
Robson Peniche, Tesoureiro: Francisco Giocondo; Secretário,
Adolpho Queiroz; Bibliotecário, Alessandro Aparício. Os conse-
lheiros são: Presidente: Dr. João Caruso; Conselheiros: Ade-
mar Dalla Coleta e Elisabete Bortolin

Segundo o numismata piracica-
bano Ciro Piazza, "Esse logoti-
po ou marca, foi criado em 1963
pelo associado Sidney Bragion,
que era desenhista de uma
metalúrgica e morava no Bairro
Alto. Era muito atuante no Clu-
be. As figuras eram históricas,
relativas a sagas dos paulistas.
Cheguei a ver os desenhos
que deram origem à fundição.
Que parecem que foram fundi-
das FNT-Fundição Técnica Naci-
onal, que ficava na Rua Otávio
Teixeira Mendes na altura da
José Pinto de Almeida"

Fotos: Divulgação
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Roda de conversa está com inscrições abertas
A roda de conversa “Ações

ambientais e climáticas do Parla-
mento Piracicabano” está com ins-
crições abertas. O evento acontece
no próximo dia 7, das 14h às 17h,
de forma presencial na Escola do
Legislativo, com entrada pela rua
do Rosário, 833, no Centro. O obje-
tivo é apresentar e discutir políti-
cas públicas, proposituras e ações
dos vereadores piracicabanos liga-
das ao meio ambiente e ao clima.

Para se inscrever, basta clicar
no link disponível no site oficial da
Câmara (www.camarapiracicaba.

sp.gov.br). O evento faz parte da
Campanha da Solidariedade: no dia
da atividade, a Câmara convida os
participantes a trazerem 1 litro de
leite longa vida. O evento terá três
palestrantes: a vereadora Silvia
Morales (PV), conselheira da Esco-
la do Legislativo, Aline Meme Gallo
e Ayri Saraiva Rando, que fazem
parte da assessoria do mandato co-
letivo A Cidade é Sua, do qual a par-
lamentar é uma das integrantes.

Silvia é engenheira civil, es-
pecialista e mestre em urbanis-
mo e habitação social. Além de

vereadora, é professora na área
de urbanismo em faculdades de
engenharia e arquitetura.

Aline é advogada graduada
pela Unimep (Universidade Meto-
dista de Piracicaba), pós-gradua-
da em gerenciamento ambiental
pela Fealq-USP (Fundação de Es-
tudos Agrários “Luiz de Queiroz”,
da Universidade de São Paulo),
educadora climática pelo Iclei (Go-
vernos Locais pela Sustentabilida-
de) e pela Fundação Konrad Ade-
nauer, certificada em regularização
urbana pelo Instituto de Educação

Roberto Bernardes Barroso, do
Ministério Público do Rio de Ja-
neiro, e voluntária da organização
não-governamental Engajamundo.

Ayri é engenheiro ambiental,
especialista em BPM, mestre em de-
senvolvimento regional e meio am-
biente e doutor em engenharia ci-
vil (recursos hídricos, energéticos
e ambientais). Atualmente, é pes-
quisador do Observatório da Go-
vernança das Águas do Brasil e
professor do curso de graduação
em engenharia civil da Faculda-
de de Tecnologia de Piracicaba.

O atraso do Executivo no en-
vio à Câmara do projeto de lei com-
plementar que regulariza o desdo-
bro de lotes no município foi lem-
brado pela vereadora Silvia Mora-
les (PV), do mandato coletivo A
cidade é sua, durante a 27ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (15). Em dezembro do ano
passado, a Casa promoveu audi-
ência pública sobre o assunto,
mas até agora o texto não chegou
para análise dos parlamentares.

A lei complementar 405/
2019, que alterou o Plano Dire-
tor do Município de Piracicaba,
eliminou a possibilidade de re-
gularização dos desdobros con-
solidados antes de 2005, como
estabelecia o plano anterior. Com
isso, imóveis na cidade perma-
necem em situação irregular, sem
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Desdobro de lotes: Silvia Morales
reclama de lentidão do Executivo

possibilidade de corrigir o pro-
blema. “Um projeto relativamen-
te simples, que divide dois lotes
de 10 metros quadrados por dois
de cinco”, lembrou a vereadora.

Ela disse que o primeiro pro-
tocolo na Casa sobre o assunto é
de projeto do ano de 2021, ainda
no início do seu mandato. “Em
2022 nada foi feito e 2023 já está
na metade também. Tenho infor-
mações de que foi para o Jurídi-
co depois da audiência pública,
que voltou para a Semuhget (Se-
cretaria Municipal de Habitação
e Gestão Territorial). E que está
ainda em revisão”, declarou, ao
completar: “não sei mais o que
está acontecendo, fizemos uma
audiência pública bem interes-
sante e saiu o compromisso de
trazer o projeto em março”.

A Universidade de São Pau-
lo (USP) oferece 430 vagas em Pi-
racicaba. São sete cursos contem-
plados na Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq): Administração, Ciências
Biológicas, Ciências dos Alimen-
tos, Ciências Econômicas, Enge-
nharia Agronômica, Engenharia
Florestal e Gestão Ambiental. A
Esalq oferece 7 cursos de gradu-
ação e 15 programas de pós-gra-
duação. Possui um grande cen-
tro de práticas esportivas, dois
museus e diversos acervos, dois
Institutos Nacionais de Ciência e
Tecnologia  e uma enorme estrutu-
ra não só para o ensino, mas tam-
bém para atendimento aos alunos
e à população como um todo.

Os estudantes da Esalq têm
a oportunidade de passar o dia

todo no campus, com estrutura
para todas as suas atividades
sejam acadêmicas (central de
aulas, bibliotecas, laboratórios
de informática, acesso à inter-
net), esportivas, além de servi-
ços de alimentação e um exube-
rante parque com belas paisa-
gens naturais integradas ao his-
tórico conjunto arquitetônico.

VESTIBULAR - As inscrições
para o concurso vestibular da Fu-
vest 2024 estarão abertas entre os
dias 17 de agosto e 6 de outubro. A
primeira fase do exame está pro-
gramada para 19 de novembro e a
segunda fase para os dias 17 e 18
de dezembro de 2023. As provas
de habilidade específica aconte-
cem entre 3 e 6 de janeiro de
2024. Saiba mais no site https://
www.fuvest.br/vestibular-da-usp.
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Na USP em Piracicaba, a Esalq
oferece 430 vagas em 7 cursos
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Empresa abre 25 vagas
para jovens na cidade

A Arcor, uma das empresas
líderes da América Latina no mer-
cado de chocolates, biscoitos e gu-
loseimas, abre inscrições para o
programa de inclusão social Jo-
vem em Movimento. No total se-
rão abertas mais de 100 vagas di-
vididas entre as unidades de Cam-
pinas (SP), Contagem (MG), Bra-
gança Paulista (SP) e em Rio das
Pedras (SP), onde terá 25 oportu-
nidades. Até o dia 19 de maio, es-
tudantes em situação de vulnera-
bilidade social, entre 18 e 21 anos,
cursando Ensino Médio ou cur-
sos técnicos, poderão concorrer às
vagas de jovens aprendizes – ini-

ciativa que tem como objetivo o de-
senvolvimento em funções admi-
nistrativas e técnicas, promoven-
do aprendizados em um ambiente
corporativo. As vagas são para o
cargo de auxiliar de produção,
vendas e áreas administrativas e,
além dos requisitos já citados, se
destacarão no processo seletivo
jovens que têm habilidade de co-
municação, espírito de trabalho em
equipe, vontade de aprender, pro-
atividade e comprometimento. Os
interessados podem se cadastrar
pelo link  https://arcor.gupy.io/
jobs/4801033  e buscar pela
função Jovem em Movimento.

Como parte do projeto “Ex-
pressão - Libras, arte e
cultura surda”, acontece
neste sábado (20), às
15h, na Comedoria, bate-
papo para discutir o papel
da mulher na sociedade
atual e sua valorização
nas diferentes esferas do
cotidiano. Com Nayara
Rodrigues da Silva, arte-
educadora, consultora de
tradução em Libras e mi-
litante do feminismo sur-
do. Protagonizado por ar-
tistas e profissionais sur-
dos, o projeto propõe o
debate e a experimenta-
ção de atividades diver-
sas. Uma oportunidade
de convivência, aprendi-
zado e troca entre a comu-
nidade surda e ouvinte.

FEMINISMO
SURDO

Matheus José Maria

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Piracicaba recebe, no próxi-
mo final de semana, dias 20 e 21
de maio, o espetáculo “Uma Ba-
nheira Revolucionária”, com dra-
maturgia de Matéi Visniec, dire-
ção de Douglas Novais e produ-
ção da Cia Gare, grupo de teatro
que existe em Campinas há 6
anos. A apresentação acontece no
Teatro Dr. Losso Netto, sala 02
(Carlos Drummond de Andrade),
no sábado às 20h, e no domingo,
às 18h, com ingressos gratuitos.

O espetáculo traz uma trupe
de palhaços que, a bordo de uma
banheira à deriva, discute solu-
ções para consertar o mundo, que
“está fodido”, conforme reafir-
mam ciclicamente as personagens.
Visniec, um dos mais importantes
dramaturgos contemporâneos, faz
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Cia Gare encena ‘Uma Banheira Revolucionária’
Comédia grotesca será apresentada neste sábado (20) e domingo (21), com entrada gratuita, na Sala 2 do Dr. Losso Netto

Divulgação

Espetáculo traz uma trupe de palhaços que, a bordo de uma
banheira à deriva, discute soluções para consertar o mundo

da denúncia política um campo
não só de conflito, como é próprio
do teatro, mas de crítica ao abso-
lutismo das ideologias, constatan-
do, com cinismo e humor, maze-
las profundas e cada vez mais
pungentes da sociedade atual.

A encenação - assinada por
Douglas Novais, ator, diretor e
produtor também do grupo Os
Geraldos, de Campinas - vale-se
da linguagem cômica para res-
saltar o caráter satírico da dra-
maturgia. O processo de criação
- que teve início dentro do Pro-
grama de Qualificação em Artes
do Governo do Estado de São
Paulo, em 2019 - foi revisitado
diante das novas circunstâncias
sociais, políticas e sanitárias do
Brasil de 2022, com novo elenco

e um mergulho ainda mais pro-
fundo na linguagem do palhaço.

Paty Palaçon, atriz do espe-
táculo e coordenadora da Cia
Gare, conta que a inspiração do
espetáculo são os mestres mun-
diais da comédia, como Chaplin,
Charlie Rivel, Fellini, dentre ou-
tros. “É por meio do riso, que bus-
camos desarmar o público para
confrontá-lo com os absurdos da
nossa sociedade, como a violência
e a polarização das discussões polí-
ticas”, declara Palaçon. Compõem
o elenco também Alex Midian, Giu
Darros e Paula Guerreiro.

CIA. GARE - A Cia Gare foi
fundada em 2016, em Campinas,
por egressos do Curso de Forma-
ção de Atores Os Geraldos. “Uma
Banheira Revolucionária” - dra-

maturgia de Matéi Visniec e dire-
ção de Douglas Novais - é o tercei-
ro espetáculo da companhia, que
anteriormente montou “A Cidade
Perdida” (2016), inspirado na
obra “Ascensão e queda da cidade
de Mahagonny”, de Bertold Bre-
cht, e “A Caçada” (2018, com ori-
entação do grupo Os Geraldos),
inspirado no romance “A Confis-
são da Leoa”, de Mia Couto. Dois
aspectos são comuns às obras: o
temático, com interesse por nar-
rativas e fábulas acerca de con-
tradições da sociedade, relações
de poder e mazelas sociais; e for-
mal, com foco em  linguagens de
estilização marcante, como atual-
mente ocorre com o trabalho clo-
wnesco, que se tornou a mais im-
portante pesquisa do grupo.

Os vereadores Josef Borges
(Solidariedade), Gilmar Rotta
(PP) e Rai de Almeida (PT) e o
presidente da Câmara, Wag-
ner de Oliveira, o Wagnão (Ci-
dadania), tomaram posse no
Parlamento Metropolitano de
Piracicaba para o biênio 2023-
2024. A cerimônia aconteceu
nesta terça-feira (16), em reu-
nião sediada na Câmara Mu-
nicipal de Limeira (SP). O even-

to contou com a presença de
parlamentares e autoridades
de cidades da Região Metro-
politana de Piracicaba. “Pa-
rabenizo o novo presidente
do Parlamento Metropolitano
de Piracicaba, Thiago Brag-
gion, vereador de Capivari,
que vai continuar lutando e
trabalhando para as melhori-
as na nossa Região Metropo-
litana”, disse Josef Borges.

PARLAMENTO METROPOLITANO

Divulgação
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Secretaria retoma capacitação sobre STEAM para servidores
A Secretaria Municipal de

Educação de Piracicaba retomou
ontem, 17, os trabalhos de for-
mação sobre o STEAM em 2023
na Rede Municipal de Educação.
Em mais um ano de parceria com
a Fundação ArcelorMittal, pro-
fessores referência do Progra-
ma de Escola em Tempo Integral
(ETI), supervisores, formado-
res, diretores e coordenadores
pedagógicos da Rede Municipal
de Ensino participaram do
Workshop STEAM, auxiliando
na inclusão da tecnologia e ino-
vação na educação dos alunos.

Neste ano, além de todos os
educadores do Ensino Funda-
mental, estão contemplados os
educadores que atuam na Edu-
cação Infantil para participarem

do Prêmio Liga STEAM. Em 2022,
foram capacitados 622 professo-
res e profissionais integrantes do
quadro do magistério municipal.

A ação é patrocinada pela
Fundação e realizada pela Tría-
de Educacional, com o intuito
de desenvolver áreas de ciênci-
as, tecnologia, engenharia, ar-
tes e matemática, as quais são
interligadas em atividades den-
tro e fora da sala de aula.

“A Fundação ArcelorMittal é
uma grande parceira da Secretaria
Municipal de Educação, realizan-
do esse e outros projetos que im-
pactam positivamente a comunida-
de escolar. A formação STEAM
abrangerá educadores de toda a
Rede, contribuindo com o desen-
volvimento integral dos alunos, e

dela fomos premiados nacional-
mente pela iniciativa da EM Anto-
nia Benedita Eugênio. A Rede é
muito capaz e aproveitará muito
mais esta oportunidade”, comenta
o secretário Bruno Roza.

DOAÇÃO DE LABORA-
TÓRIOS – Aliado ao trabalho
realizado nas formações da Liga
STEAM, a Fundação ArcelorMit-
tal entregou à Prefeitura de Pira-
cicaba, no mês de março, dois la-
boratórios de robótica e tecnolo-
gia para uso na Rede Municipal
de Educação. O primeiro foi o Lab
Mentes Brilhantes, implantado na
Secretaria Municipal de Educa-
ção, e o outro foi o Lab Steam –
pela conquista do Prêmio Liga Ste-
am, pela Escola Municipal Profes-
sora Antônia Benedita Eugênio.

O primeiro espaço é situado no
prédio da Secretaria Municipal de
Educação passou por ampla refor-
ma, recebendo nova mobília e kits
de robótica Lego, notebooks e tablets.
A sala está à disposição e para o uso
das 124 escolas - tanto de Ensino
Infantil, quanto de Ensino Funda-
mental I - que compõem a Rede de
Educação Municipal de Piracicaba.

Já o segundo foi instalado na
escola do Jardim Gilda no ano pas-
sado pela conquista do Liga STE-
AM com o projeto Superarquitetos
do Lazer em Defesa da Sustentabi-
lidade. A unidade recebeu o ambi-
ente de inovação no valor de R$
340 mil, oportunizando aulas de
modelagem 3D, experimentos com
impressoras 3D e contato com com-
putadores de alta tecnologia.
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Vereador pede agilidade
em matrículas na Semuhget

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) voltou a cobrar a Se-
muhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial) pe-
las matrículas dos imóveis que se-
guem em análise por conta da falta
de alteração necessária na lei devi-
do à mudança da antiga Emdhap
(Empresa de Desenvolvimento Ha-
bitacional de Piracicaba). “Pelo
amor de Deus, resolvam a questão
das matrículas que estão paradas
na Semuhget”, disse o parlamen-
tar, na segunda-feira (15), duran-
te a 27ª Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Pompeo comentou que esteve
na Procuradoria Geral do Municí-
pio para conversar e cobrar nova-
mente o andamento do processo, o
qual tem prazo de 10 dias para que
fosse enviado até a Câmara o pro-
jeto de lei com as devidas altera-
ções. “Porém, ainda não foi envia-
do”, disse, ao alegar que a Prefei-
tura se justifica que estão aguar-

dando para que seja formado um
conselho para fazer as alterações
que são necessárias na lei e dar o
encaminhamento às matrículas.

“É importante que seja
dado andamento, pelo menos,
aos processos que já foram re-
queridos pela população, mes-
mo que seja fracionado”, disse.

Pompeo entende que qualquer
alteração ou mudança na lei, deve-
ria ser automática, “uma vez que
houve substituição de secretaria”,
acrescenta, mas enfatizou que se
existe outro entendimento e se pre-
cisa de alteração específica, há ne-
cessidade de urgência para que o
problema seja solucionado.

“Existem pessoas que estão
aguardando há mais de seis meses
a sua matrícula, porém não conse-
guem”, enfatizou o parlamentar.
“O que falta para resolver”, questi-
ona, “não dá para esperar, vamos
acordar um pouco, parece que es-
tão dormindo ainda”, finalizou.
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Colégio faz a Festa da Família
apresenta seu projeto de paz

Luiz André entre as professoras Tatiane Santos,
Alessandra San Martin, Taina Reka, Fabiane Marques,
Pricila Gehre, Fabiana Barreto e Joana Donato

Fotos: Divulgação

Elayne Brancalion, representando a Diretoria de Regional
de Ensino de Piracicaba, recebendo os origâmis tsurus
entregues pela vice-diretora Fernanda, acompanhadas
das supervisoras Valéria Fernandes, Vania Melo,
Silvana Gaise e da coordenadora Rita Prates da PoliBrasil

Fernanda Andreello e as coordenadoras Rita Prates,
Jussara Rosolem e Camila Zornoff

Neste ano, um dos objetivos
da Festa da Família na PoliBrasil,
foi apresentar o projeto Convivên-
cia e Cultura de Paz, o qual incenti-
va o diálogo, o respeito mútuo e a
empatia, por meio de atitudes pací-
ficas e solidárias, que estimulam a
resolução de conflitos de forma in-
teligente e humana, buscando a
felicidades de todos. “A cultura de
paz é baseada em valores univer-
sais, como o diálogo, a cooperação,
a solidariedade, a compaixão e a
não discriminação, criando uma
sociedade mais justa e pacífica. Esse
projeto é uma ação preventiva e
envolve toda a comunidade esco-
lar, os alunos, professores, colabo-
radores e, principalmente, as famí-
lias “, comentou a vice-diretora
Fernanda Andreello Simoni.

As famílias conheceram as
exposições de todos os trabalhos
desenvolvidos pelos alunos des-
de o início do ano letivo, além de
assistirem a várias apresentações
emocionantes, com músicas, dan-
ças, teatro e também interagiram

com os alunos e professores, por
meio de um Quiz de conhecimen-
tos gerais muito interessante.

O ponto alto da festa foi a dis-
tribuição de mil origâmis Tsurus
para a comunidade escolar, uma
vez que a Supervisora de Ensino,
Sra Elayne Brancalion, represen-
tando a Diretoria Regional de Pi-
racicaba, recebeu da vice-diretora
Fernanda, os origâmis Tsurus
para serem distribuídos nas esco-
las estaduais de nossa cidade.

O Tsuru, um pássaro sagra-
do da cultura japonesa, é um
símbolo de paz, saúde, felicidade
e boa sorte. Ele é uma das figuras
mais famosas e significativas da
arte do origami, que envolve a
dobradura de papel. De acordo
com uma antiga lenda, aqueles
que conseguirem fazer mil tsurus
terão o direito de ter um desejo
realizado. “Assim, pelo significa-
do e mensagem, o Tsuru foi in-
corporado no projeto de cultura
e paz do Colégio PoliBrasil”, fina-
liza o diretor Luiz André Filho.

TTTTTAPAPAPAPAPAAAAA-----BURABURABURABURABURACOCOCOCOCO

49 vias receberam serviços
em uma semana de maio

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), execu-
tou serviços de tapa-buraco na últi-
ma semana, de 08 a 11/05, em 49 vias
do município, entre avenidas,
travessas e ruas. Ao todo, as equipes
percorreram 15 bairros. Por meio da
operação Tapa-buraco, a Semozel
atende solicitações da população via
SIP (Serviço de Informações à Popu-
lação) – 156 e vereadores, além das
necessidades pontuais que as equi-
pes verificam nas vias que percorrem.

Divulgação

49 vias receberam serviços de tapa-buraco
na última semana, atendendo 15 bairros

As equipes priorizam regi-
ões estratégicas de mais urgên-
cia, como avenidas com fluxo
intenso, e necessidades pontu-
ais. Os serviços são executados
com medição da massa aplica-
da por m² e padronização, rea-
lizando requadramento ao redor
do buraco, preenchendo com bica
corrida (conjunto de pedra bri-
tada, pedrisco e pó-de-pedra) e
finalizando com a massa asfálti-
ca, nos buracos que precisem de
intervenção mais profunda.

Confira os bairros e
respectivas vias atendidas
 Castelinho: ruas Professor Brotero Bonilha, Acácio do Canto Júnior
 Centro: ruas Madre Cecília, Tiradentes, Prof. Silvio Aguiar de
Souza, Pascolino Orlando, Nossa Senhora de Fátima, Dom Pe-
dro I, Dom Pedro Il, Santa Cruz, Prudente de Moraes, XV de No-
vembro, Saldanha Marinho, Benjamin Constant; avenida Arman-
do de Salles de Oliveira
 Jardim Brasil: avenida Vitório Magossi
 Jardim Europa: avenida França
 Nova América: ruas Teresa Valverde Valério, Tamandaré, Albâ-
nia, Luiz Razera
 Nova Piracicaba: avenida Presidente Kennedy, rua Manoel Chaddad
 Paulista: ruas da Glória e Sud Menucci
 Santa Rosa: avenidas Água Santa, Primavera, Rio Claro; ruas
Armando Desuó, José Jacir Moreti, Manoel Rodrigues Lourenço,
Irineu Oliveira Diniz, Mario Crivellani, Valério Bruno de Toledo
 Santa Teresinha: ruas Corcovado e Santa Olímpia
· São Dimas: rua Padre Lopes
 Unileste: avenida Comendador Leopoldo Dedini
 Vila Independência: ruas Pedro Chiarine e Professora Maria
Angélica Fernandes; travessa Serafino Corso
 Vila Industrial: ruas das Amburanas, das Sapucaias, Isaac Alta-
rugio, Lázaro Olegario, Fernando Trimer de Oliveira, Epidio Rufine
 Vila Rezende: avenida João Teodoro
 Vila Sônia: rua Santo Trevisan
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Entre 22 e 26/05, as escolas
que compõem a Rede Municipal de
Educação iniciam as suas ativida-
des pela 4ª Semana Municipal do
Brincar e 6º Jogos Internos das
Escolas Municipais de Piracicaba.
A Semana visa fortalecer as ações
já desenvolvidas na Rede Munici-
pal de Educação e as políticas pú-
blicas da administração munici-
pal pela valorização da Primeira
Infância, que engloba crianças de
0 a 6 anos do município, além de
incentivar o desenvolvimento do
brincar, aliado ao avanço peda-
gógico e social das crianças.

Neste ano de 2023 o tema es-
colhido é Os Brincares Indígenas
no Cotidiano Escolar, convidando
as comunidades escolares a refleti-
rem sobre o brincar das diversas
práticas da cultura corporal de
movimento, trazendo diversas ati-
vidades da cultura dos povos ori-
ginários. “Os estudantes e os pro-
fessores têm o direito de ter acesso
à história, à memória e à luta atual
dos povos indígenas no Brasil, além
de conhecerem e resgatarem as

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Secretaria realiza 4ª Semana do Brincar
Evento visa fortalecer ações já desenvolvidas na rede municipal e políticas públicas pela valorização da Primeira Infância

O tema da edição de 2023 é Os Brincares Indígenas no Cotidiano Escolar

Divulgação

suas contribuições nas diversas
áreas que permeiam a nossa soci-
edade. É uma temática transver-
sal que está contida no nosso Cur-
rículo e é nosso dever partilhar
com as nossas sementes, nossas
crianças”, destaca a formadora de
Educação Física da SME e organi-
zadora do evento, Priscila Lima.

PREPARATIVOS – A or-
ganização da Semana Munici-
pal do Brincar já é realizada
desde o mês de março, com a
realização de ações formativas
com os professores de Educação
Física que atuam no Ensino Fun-
damental, num processo imersi-
vo com lideranças indígenas dos
povos Guarani Mbya e Pataxó.

Além disso, a SME também
realizou no final do mês de abril
um encontro preparatório, com
a participação de 700 educado-
res com o intuito de escutar, en-
tender, aprimorar e adquirir prá-
ticas a serem trabalhadas com
os 36 mil alunos matriculados
na Educação Municipal. Nesta
oportunidade os professores ti-

veram a formação com Daniel
Munduruku, doutor em Educa-
ção pela USP, pós-doutor em
Linguística pela Universidade Fe-
deral de São Carlos – UFSCar e di-
retor-presidente do Instituto UKA
- Casa dos Saberes Ancestrais.

Além disso, no mesmo even-
to, participaram de oficinas, com
os temas: Jogos Dja Djalgá - cor-
rida de tora, arco e flecha e zara-
batana; narrativas das infâncias
na roça e na floresta (Projeto Li-
vros Vivos - Unicamp); e brincan-
do com Kariri-Xocó e puderam
acompanhar a exposição Coração
na Aldeia, Pés no Mundo, sobre
a cultura dos povos indígenas.

“Além das ações formativas
que a Secretaria disponibilizou aos
educadores, diversas unidades
oportunizaram aos seus servidores
vivências e trocas de experiências
com representantes de diferentes
etnias, além de produzirem ativi-
dades com os alunos. Diante desse
cenário, a expectativa só aumenta
para a realização da edição de 2023
da Semana”, complementa Priscila.

SEMANA – A 4ª Semana
Municipal do Brincar e 6º Jogos
Internos das Escolas Municipais é
uma semana, inicialmente, pro-
posta pelo Poder Legislativo, de
acordo com o Projeto de lei 49/
2018. Objetiva-se mobilizar famí-
lias, estreitar os laços entre pais e
filhos, estimular o bom relaciona-
mento entre adultos e crianças e
melhorar a qualidade de vida.

Nesta edição, a Semana Mu-
nicipal do Brincar conta com
apoio do SESC Piracicaba e da
Aliança pela Infância, que é o ór-
gão que gerencia as atividades da
Semana Mundial do Brincar no
Brasil e em toda América Latina.

Por defender na sua proposta
curricular o brincar como conheci-
mento específico - principal lingua-
gem da criança – a Rede Munici-
pal de Educação de Piracicaba
abraça este Projeto de Lei, junto
com os princípios da Semana Mun-
dial do Brincar, contemplando di-
ferentes práticas, experiências e
intervenções da cultura corporal
de movimento como: a brincadei-

ra, o jogo, o esporte, a dança, a
ginástica e a luta e, expande este
diálogo às equipes escolares da
Educação Infantil, refinando o
olhar para o brincar em diálogo
com a corporeidade da criança.

“É com grande satisfação que
abrimos as nossas atividades des-
te ano, com a intenção de ser mais
um momento brincante, flexível,
reflexivo, de muitas trocas, sau-

dando todos os nossos povos ori-
ginários brasileiros. Pedimos li-
cença a nossa ancestralidade e,
seguimos com responsabilidade
nutrindo as nossas sementes,
nossas crianças com os conheci-
mentos que regem a construção
da nossa identidade como brasi-
leiros e piracicabanos. Vida longa
para Semana Mundial e Munici-
pal do Brincar”, finaliza Priscila.

LLLLLIVROIVROIVROIVROIVRO

Marcelo Pereira da Silva
lança livro na Biblioteca

Fotos: Divulgação

“Nos intervalos da pressa”,
de Marcelo Pereira da Silva, foi
lançado no último sábado na Bi-
blioteca Municipal Professor An-
tonio Pinto de Almeida Ferraz, de

Piracicaba, com a presença de fa-
miliares, amigos e representantes
de entidades culturais. A obra tem
prefácios de Marcela Comelato e
de Carmelina de Toledo Piza.

Marcelo Pereira da Silva, autografando na Biblioteca Municipal

Da esquerda para a direita, Marcela Comelato, Maria Amélia
Moscom, Marcelo Pereira da Silva e Carmelina de Toledo Piza

Público que prestigiou o lançamento na Biblioteca Municipal

O vereador Paulo Henrique
(Republicanos) ministrou,
na noite de terça-feira (16),
a palestra “Combate à pe-
dofilia e tráfico humano”, na
Câmara Municipal de Ribei-
rão Preto. O evento contou
cerca de 200 participantes.

Na ocasião, o parlamentar
recebeu do vereador Bran-
do Veiga (Republ icanos)
uma moção de ap lausos
pela realização da campa-
nha de combate à pedofilia
e ao tráfico humano desen-
volvida por Paulo Henrique.

CÂMARA DE RIBEIRÃO PRETO

Assessoria Parlamentar

AAAAAPELOPELOPELOPELOPELO

Trevisan Jr. protocola moção contra
municipalização de escolas estaduais

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) protocolou moção de
apelo ao secretário estadual de
Educação, Renato Feder, para
que o Governo do Estado de São
Paulo não aceite a municipaliza-
ção de oito escolas estaduais no
Município. “Somos sabedores que
a qualidade do ensino nestas es-
colas é superior média nacional,
estadual e até brasileira no
IDEB”, justificou o parlamentar.

A moção inclui o pedido so-
bre as escolas estaduais Honora-
to Faustino, Professor Afonso
José Fioravante, Professora Ja-
çanã Altair Pereira Guerrini, Co-
mendador Mário Dedini, Professo-
ra Mirandolina de Almeida Canto,

Morais Barros, Samuel de Castro
Neves e Alcides Guidotti Zagatto.

“Uma municipalização das es-
colas estaduais para o município,
desta maneira abrupta sem estu-
dos formalizados e discutidos com
a sociedade e, principalmente com
os interessados, não pode prospe-
rar”, questiona o vereador, na jus-
tificativa da moção de apelo.

Ele questiona, ainda na moção,
como ficariam os professores, as
equipes gestoras, funcionários ad-
ministrativos do Estado e os profes-
sores da categoria O (contrato tem-
porário). “É inaceitável, a individu-
alidade educacional e a falta de po-
líticas públicas adequadas neste caso
de municipalização”, argumenta.

Como parte da programação
da 21ª Semana Nacional de Mu-
seus, o Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes reali-
za neste sábado, 20, às 10h, a ofi-
cina de origami com Dorinha
Kennedy. A participação é gratui-
ta mediante inscrição pelo telefo-
ne (19) 3422-3069 ou e-mail
mprudentedemoraes@piracicaba.
sp.gov.br. A oficina é voltada
para crianças de 6 a 12 anos.

A 21ª Semana Nacional de
Museus, celebrada entre 15 e 21
de maio, é uma inciativa do Ins-
tituto Brasileiro de Museus
(Ibram) e tem como tema Mu-
seus: Sustentabilidade e Bem-
Estar. O Museu Prudente de Mo-
raes é um equipamento mantido
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural).

Dorinha Miriam Vitti Kenne-
dy dedica-se à arte de dobradura
em papel há 20 anos. Ela é inte-
grante de sociedades nacionais e
internacionais de origami, como
a British Origami Society, Origa-
mi USA e Dobras do Brasil.

Evento no sábado, 20/05, está com inscrições abertas e faz
parte da programação da 21ª Semana Nacional de Museus

Divulgação

Ela e o marido Richard Ken-
nedy fundaram, em 1995, em Pi-
racicaba, o Gepo (Grupo de Estu-
do e Pesquisa do Origami), com a
proposta não só de dobrar papéis,
mas de desenvolver habilidades
criativas de coordenação moto-
ra, promover discussões e estu-
dar a história antiga e atual do
origami, cuja origem é atribuída
ao Japão, na Idade Média.

Outra atividade no Pruden-
te de Moraes, na 21ª Semana Na-
cional de Museus, é a visitação
guiada pelo local, que contempla
a evolução urbana da cidade de
Piracicaba e a história política e
pessoal de Prudente de Moraes,
primeiro presidente civil do Bra-
sil. As visitas podem ser feitas de
terça a sexta-feira, das 9h às 17h.
O agendamento somente é neces-
sário para visitas de grupos.

SERVIÇO
Museu “Prudente de Moraes”
na 21ª Semana Nacional de
Museus. De 15 a 21/05. Na rua
Santo Antonio, 641, Centro. In-
formações: (19) 3422-3069.

AAAAATIVIDADETIVIDADETIVIDADETIVIDADETIVIDADE

Museu Prudente de Moraes
sedia oficina de origami

Com um repertório variado,
com obras sinfônicas, trilhas so-
noras e música brasileira, a OEP
(Orquestra Educacional de Pira-
cicaba) integra a programação da
38ª Festa das Nações. A apresen-
tação acontece neste sábado (20),
às 21h, no palco principal do even-
to, no Parque Engenho Central.
A OEP é composta por 80 inte-
grantes de todas as famílias de
instrumentos sinfônicos. O gru-
po mantém no repertório obras
sinfônicas universal de forma
predominante, mas também mú-
sica popular brasileira, pop-rock
e trilhas sonoras de filmes e ga-
mes. Sob a regência do maestro
Ivan Bueno, na 38ª Festa das
Nações a orquestra tocará com-
posições como Valsa nº 2 (Shos-
takovsch), Super-Homem (Willi-

EEEEENGENHONGENHONGENHONGENHONGENHO

OEP faz apresentação na
Festa das Nações sábado

Rodrigo Terrini

Apresentação da Orquestra Educacional de Piracicaba será sábado,
no Engenho Central

ams), Carmen – abertura da ópe-
ra (Bizet), Aquarela do Brasil
(Barroso), Rio de Lágrimas (Tião
Carreiro e Piraci), entre outras.
“Estamos muito animados em in-
tegrar a programação cultural da
38ª Festa das Nações. Esse é um
grande evento da cidade, que re-
úne muita gente e que tem uma
proposta social importante para
as instituições de Piracicaba”,
afirmou o maestro da orquestra.

SERVIÇO
Apresentação da OEP na 38ª
Festa das Nações,  sábado
(20), às 21h, Parque Enge-
nho Central (entrada pelo
Mirante e Ponte Pênsil), av.
Maurice Allain, 454 - Vila Re-
zende; ingresso: R$ 6 (intei-
ra) e R$ 3 (meia entrada); in-
formações: www.oep.art.br

TTTTTÊNISÊNISÊNISÊNISÊNIS     DEDEDEDEDE C C C C CAMPOAMPOAMPOAMPOAMPO

Equipe CCP conquista
a Medalha de Prata

Foi um dia de grandes emo-
ções no Clube de Campo de Piraci-
caba, onde aconteceu a final do
Campeonato Interclubes de Tênis de
Campo. A equipe CCP 35FB enfren-
tou um jogo emocionante contra o
time do CAP, que culminou na con-
quista da prata para a CCP, com o
placar final de 1 a 2 para o oponente.

Os jogadores das duas equipes
demonstraram um tênis de alto ní-
vel, proporcionando aos espectado-
res uma disputa repleta de jogadas
espetaculares e reviravoltas emoci-
onantes. Apesar da medalha de pra-
ta, a equipe CCP foi aplaudida de pé

por sua excelente performance ao
longo do torneio. Os atletas demons-
traram um alto nível de habilidade
técnica e espírito esportivo, repre-
sentando o Clube de Campo de Pi-
racicaba de maneira exemplar.

A conquista do segundo lugar
é um reflexo do trabalho árduo e
dedicação desses atletas, que cer-
tamente são um orgulho para o clu-
be e para a cidade. Parabéns à equi-
pe CCP pelo brilhante desempenho e
por representar tão bem o Clube de
Campo de Piracicaba. Que essa con-
quista seja apenas o começo de uma
trajetória ainda mais vitoriosa.

Divulgação

Equipe do Clube de Campo de Piracicaba foi aplaudida de pé
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Uso racional de medicamentos
Em maio é lembrado, no dia 5, o Dia Na-

cional do Uso Racional de Medicamentos. A
odontologia tem papel importante como
conscientizadora desta data. Cabe aos den-
tistas alertar à população sobre os prejuí-
zos causados à saúde pela automedicação
e a prescrição indiscriminada de medicamen-
tos, sem orientação profissional adequada.

A data faz referência a uma pesquisa da
Associação Brasileira das Indústrias Farmacêu-
ticas (Abifarma) onde mostra que aproximada-
mente 20 mil pessoas morrem anualmente no
Brasil em decorrência da automedicação. Além
disso, o dia tem o intuito de aumentar a consci-
entização da população para evitar a prática.

O uso de medicamentos sem orienta-
ção adequada pode causar grades riscos
como intoxicação, problemas renais e, em
casos mais graves, pode levar à morte.

Importante é destacar que o Conselho
Federal de Odontologia possui representa-
tividade permanente no Comitê Nacional
para Promoção do Uso Racional de Medi-
camentos (CNPURM), no Ministério da Saú-
de (Portaria GM/MS nº. 1.555/2007), que
tem como objetivo orientar e propor, em
caráter consultivo e propositivo, ações, es-
tratégias e atividades para a promoção do uso
racional de medicamentos, considerando a
Política Nacional de Promoção da Saúde.

PPPPPREPREPREPREPREPARAARAARAARAARATÓRIATÓRIATÓRIATÓRIATÓRIA

Piracicaba sediou oficina
da ‘Operação Estiagem’
Evento do Governo do Estado, que aconteceu no Centro de Tecnologia Canavieira
(CTC), contou com 160 pessoas, representando a Defesa Civil de 33 municípios

SSSSSEMANAEMANAEMANAEMANAEMANA

Museu Luiz de Queiroz
abre as portas domingo

De 15 a 21, o Museu e Centro
de Ciências, Educação e Artes, da
Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP), par-
ticipa da 21ª edição da Semana
Nacional de Museus, sob o tema
“Museus, Sustentabilidade e
Bem-Estar”. Encerrando a sema-
na, no próximo domingo, 21 de
maio, o Museu e o Clube de Ciên-
cias oferecerão atividades no pe-
ríodo da tarde, das 14h às 18h.

Todas as atividades são gra-
tuitas e estarão disponíveis prá-
ticas que buscam seguir as pro-
postas tema da semana. Na pro-
gramação do Museu, o público
poderá conferir a exposição “Bi-
cho: quem te viu, quem te vê!”;
espaço com microscópios para ob-
servação de carrapatos e consci-
entização sobre a Febre Maculo-
sa Brasileira; ambientes internos
com acervo. No Clube de Ciências
a interação ocorrerá com experi-
mentos e práticas sobre energia
sustentável - solar, eólica, hi-
dráulica; estações de trabalho
sobre fósseis; atividades sobre a
evolução do Homo sapiens; espa-
ço com jogos e atividades lúdicas.

EXPOSIÇÃO — A exposição
itinerante apresenta panoramas
sobre a fauna silvestre do estado
de São Paulo, bem como os impac-

tos das ações antrópicas. Compos-
tas por módulos didáticos, animais
taxidermizados e jogos, a exposi-
ção, de curadoria do CDCC - Cen-
tro de Divulgação Científica e Cul-
tural - Universidade de São Paulo,
oferece ao visitante a oportunida-
de entender melhor as relações e
como podemos conviver com a fau-
na de forma sustentável e justa.
Paralelamente, a Esalq participa
com conteúdos adicionais de au-
toria do LEMaC - Laboratório de
Ecologia, Manejo e Conservação
da Fauna Silvestre e do GEAS -
Grupo de Estudos de Animais
Selvagens, abordando relação
fauna x comunidade do campus
bem como materiais didáticos
sobre pegadas foram inseridos,
trazendo uma aproximação do co-
tidiano da Escola com o público,
auxiliando na divulgação científi-
ca e discorrendo sobre como de-
vemos ou não interagir com a fau-
na de modo a proteger ambos.

ACERVO — Novos conteú-
dos gráficos e itens expostos se en-
contram disponíveis para o públi-
co. Alguns destaques são ambien-
tes onde objetos foram inseridos
para que o público possa apreciar os
bens da unidade, somado a novas
aquisições, por meio de doações,
como fósseis e artefatos indígenas.

A Coordenadoria de Prote-
ção e Defesa Civil do Estado de
São Paulo, em parceria com seus
representantes regionais e com
a Coordenadoria de Proteção e
Defesa Civil de Piracicaba, reali-
zou ontem, 17, a 11ª Oficina Pre-
paratória para Operação Estia-
gem, no Centro de Tecnologia
Canavieira (CTC). A Defesa Civil
de Piracicaba foi representada
pelo seu diretor, Odair Mello.

Essa ação teve como objetivo
capacitar os municípios para atua-
rem preventivamente frente aos
problemas de estiagem e a formar
brigadas municipais para combate
a incêndios em cobertura vegetal.
O evento contou com a participa-
ção de 160 pessoas, representando
a Defesa Civil de 33 municípios.

O treinamento contou com ins-
truções técnicas referentes aos te-
mas: Acionamento do Plano de
Contingência para o período de es-
tiagem; o Monitoramento da Umi-
dade Relativa do Ar (URA); Inser-
ção de dados no Sistema Integra-

O evento contou com a participação de 160 pessoas

Divulgação

do de Defesa Civil (SIDEC) e Proto-
colo de acionamento de aeronaves
e crimes ambientais relacionados a
incêndios. Já a parte prática teve
um treinamento de campo organi-
zado pelo Corpo de Bombeiros, ex-
pondo as técnicas de combate a in-
cêndios, regras de segurança e des-
locamento no terreno, além da ex-
posição de materiais básicos de
combate a incêndio florestal.

Sidnei Furtado, coordenador
regional da Defesa Civil, lembrou
que o conteúdo ministrado não se
restringiu apenas ao combate a in-
cêndios propriamente, passando
ainda por questões como baixas
temperaturas, baixa umidade do
ar - questão de saúde pública - e
desabastecimento de água, típico
desta época do ano. “Precisamos
nos adaptar para fazer um tra-
balho mais abrangente durante
a estiagem”, destacou Furtado.

O major Alberto Luís Silva,
diretor de divisão da gestão de ris-
co da Defesa Civil de São Paulo,
esclareceu que os integrantes da

Defesa Civil não fazem o papel dos
bombeiros no exercício das suas
funções. “Nós devemos preparar
nossos agentes para evitar incên-
dios por meio de monitoramento
da área de cobertura vegetal. Se não
for possível evitá-los daí acionamos
os bombeiros”, frisou o major.

Thais Oliveira, que integra a

Defesa Civil de Itirapina, cidade co-
nhecida pelas suas belezas naturais,
entre elas matas e cachoeiras, há
pouco mais de um ano, destacou
que, além do conhecimento teórico,
a troca de experiências entres os
agentes têm sido fundamental para
prepará-los melhor para atuar pre-
ventivamente contra incêndios.

CCCCCOMEMORAÇÃOOMEMORAÇÃOOMEMORAÇÃOOMEMORAÇÃOOMEMORAÇÃO

Festa dos trabalhadores reuniu
moradores da região do 1º de Maio

Foi um grande sucesso. Essa
foi a opinião dos moradores da
região do Parque 1º de Maio que
inclui Água Branca, Astúrias,
Serra Verde e Jardim Oriente. Re-
alizado por Jessé Rodrigues, com
apoio do deputado estadual Alex
Madureira (PL) e da Igreja do
Evangelho Quadrangular (IEQ)
do bairro, a Festa do Trabalha-
dor teve grande movimentação.
Famílias passaram momentos agra-
dáveis e puderam desfrutar, de
cortes de cabelo, aferição de pres-

são, teste de glicemia e vacina con-
tra a gripe. E para a criançada teve
balão pula-pula, pipoca, algodão
doce e passeio de trenzinho. Tudo
isso de graça. Além disso, houve
a venda de cachorro quente, es-
petinho, água e refrigerantes.

A festa começou às 7h30 da
manhã com uma carreata e pas-
seio ciclístico percorrendo algumas
ruas dos bairros, terminando no
campo de futebol do 1º de Maio,
onde teve início toda a programa-
ção, inclusive o tão esperado torneio

de futebol amador, que terminou
com a vitória da equipe Palestra Itá-
lia de Anhumas e, como vice-cam-
peã, a equipe do Águia Dourada.

GRATIDÃO — “A palavra é
gratidão. Gratidão a Deus em pri-
meiro lugar, a todos que colabora-
ram para que tudo isso fosse reali-
zado com grande sucesso e tam-
bém ao deputado estadual Alex
Madureira pelo apoio. Foi um dia
inesquecível. Já estamos nos pre-
parando para o próximo”, disse o
idealizador Jessé Rodrigues.

Divulgação

Pastor Roberto Vieira, da IEQ Parque 1º de Maio, o idealizador Jessé Rodrigues
e o deputado estadual Alex Madureira, durante a Festa dos Trabalhadores
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IPT auxilia a Fumep na implantação de incubadora
Representantes do Instituto

de Pesquisas Tecnológicas do Es-
tado de São Paulo (IPT) estive-
ram na Fundação Municipal de
Ensino (Fumep) ontem (17) para
selecionar local para instalação de
equipamento próprio que irá au-
xiliar na estruturação e desenvol-
vimento da Incubadora de Enge-
nharia e Tecnologia. A ação faz
parte do termo de cooperação en-
tre a Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Se-
mdettur) e Fumep, com o IPT.

O IPT, que é vinculado à Se-
cretaria de Ciência, Tecnologia e
Inovação do Estado de São Pau-
lo, também estuda a instalação
de um posto avançado do insti-
tuto em Piracicaba para o desen-
volvimento de ações conjuntas
que ampliem a oferta de serviços

e programas de apoio à inovação
e tecnologia na Região Metropo-
litana de Piracicaba (RMP).

A Incubadora de Engenha-
ria e Tecnologia, prevista para
ser inaugurada nas dependênci-
as da Fumep ainda neste ano,
terá como objetivo impulsionar
a inovação no ecossistema pira-
cicabano por meio da execução
de projetos e pesquisas técnicas
nas áreas de indústria, energia,
agricultura e tecnologia. Pedro
Chamochumbi, gestor do Hub
Piracicaba, disse que a incuba-
dora vai expandir a oferta de es-
paços no Parque Tecnológico de
Piracicaba para o desenvolvimen-
to de empresas de base científica e
tecnológica ligadas à engenharia.

O diretor executivo da Fu-
mep, Renato Albuquerque, ava-
lia que como instituição de ensi-

no técnico, superior e profissio-
nal, a parceria entre a Fundação e
o IPT trará importantes suportes,
agregando expertise e conhecimen-
to para os projetos cada vez mais
focados no atendimento das de-
mandas de segmentos de merca-
dos estratégicos para Piracicaba.

“A parceria estimulará a
criação de soluções inovadoras
e o surgimento de startups e
empreendimentos de base tec-
nológica na área de engenha-
ria e tecnologia”, ressaltou.

A visita dos representantes
do IPT contou com a participa-
ção de Adriano Marim, diretor
de operações,  João Carlos
Cordeiro, diretor da unidade
de Energia; José Gabriel Vi-
cente, pesquisador da área de
Energia, e Caio Perecin, asses-
sor da diretoria de operações.
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Inscrições abertas para a
visita guiada ao cemitério

Como parte da 21ª Semana
Nacional de Museus, organizada
pelo IBRAM (Instituto Brasileiro de
Museus) o Cemitério da Saudade
de Piracicaba será palco de uma
visita mediada com os historiado-
res Mauricio Beraldo e Paulo Re-
nato Tot Pinto, autores do livro
“Somos Todos Iguais”, lançado em
2021 pelo IHGP (Instituto Históri-
co e Geográfico de Piracicaba). A
visita integra uma série de ativi-
dades que ocorrem paralelamente
de 15 a 21 de maio em todo o país.
As inscrições estão abertas e são
limitadas: https://doity.com.br/
visita-cemiterio-piracicaba.

O tema desse ano é “Museus,
sustentabilidade e bem-estar e tem
como objetivo destacar a importân-
cia dos museus como espaços que
promovem o bem-estar e a susten-
tabilidade e apoiar três dos Objeti-
vos de Desenvolvimento Sustentá-

Divulgação

Visita será mediada por especialistas

vel (ODS) da Organização das Na-
ções Unidas (ONU): Saúde e Bem-
Estar Global, Ação Climática e Vida
na Terra.” Os organizadores acre-
ditam que os cemitérios são verda-
deiros museus a céu aberto, guar-
dando obras de arte, arquitetura
e principalmente a memória das
pessoas que formaram nossa ci-
dade. Através de uma rápida ob-
servação conseguimos levantar
dados sociológicos, econômicos e
históricos de diferentes tempos.

Diferente daqueles museus
que estamos acostumados, os ce-
mitérios são espaços ainda a se des-
cobrir. O passeio vai percorrer as
ruas e avenidas do cemitério da Sau-
dade de Piracicaba, evidenciando
nomes importantes de nossa cida-
de, obras de arte, simbolismos e prin-
cipalmente enaltecendo as pequenas
histórias que foram fundamen-
tais para construção da cidade.

CLJRCLJRCLJRCLJRCLJR

Comissão convida secretária para
explicar empréstimo de R$ 200 mi
Executivo não apresentou detalhes sobre como será aplicado o dinheiro,
não informou a taxa de juros e nem a capacidade de endividamento

A CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) vai pro-
mover uma reunião, na próxima
semana, com o intuito de obter
mais informações a respeito do
projeto de lei 52/2023, que auto-
riza o Executivo a contrair um
empréstimo de R$ 200 milhões
por meio do Finisa (Financiamen-
to à Infraestrutura e ao Sanea-
mento). A secretária municipal de
Finanças, Telma Trimer de Oli-
veira Pereira, será convidada
para participar e prestar esclare-
cimentos sobre a matéria.

A propositura foi debatida
durante reunião da comissão, nes-
ta quarta-feira (17), com a partici-
pação do presidente, Acácio Godoy
(PP), relator Thiago Ribeiro (PP) e
membro Paulo Camolesi (PDT),
com a assessoria técnica da Procu-
radoria Legislativa da Câmara.

O PL deu entrada na Casa com
pedido de urgência do Poder Exe-
cutivo, que foi rejeitado pelo Plená-
rio. Para dar celeridade aos traba-
lhos, mesmo em regime ordinário
de tramitação, a CLJR promoveu
reunião conjunta com a Comissão
de Finanças e Orçamento e foi ela-
borado um requerimento de infor-
mações à administração municipal
sobre as especificações do projeto.

No entanto, as respostas fo-
ram consideradas ainda insufici-
entes pela CLJR, já que não foram
informados os projetos específicos
que serão contemplados com os
recursos. O Executivo informa, ape-
nas, que a verba se destinará a
obras de infraestrutura, como sa-
neamento, pavimentação, ilumina-
ção pública, mobilidade, sem a apre-
sentação de um plano estratégico.

Como o prazo para a emissão
de parecer pela CLJR venceria na
próxima segunda-feira (22), a de-
cisão foi encaminhar um novo re-
querimento de informações para
garantir a suspensão do prazo.
“Vamos fazer um convite (para a
reunião). Estamos enviando tam-
bém os questionamentos por escri-
to. A reunião é para otimizar. Se o
Executivo entender que dá mais
agilidade, a gente aceita”, explicou
Acácio Godoy. A secretária não será
convocada porque, para esses ca-
sos, é necessário que o ofício seja
encaminhado com, no mínimo,
10 dias de antecedência. Os mem-
bros da Comissão de Finanças e
Orçamento também serão convi-
dados a participar da reunião.

“Questionamos quais são os
projetos específicos onde serão
utilizados os recursos”, disse o

presidente da comissão. “Vamos
liberar o quê para quê? É basal
isso. Uma das obrigações cons-
titucionais no poder público é a
transparência, não só para esta
comissão, mas para o pagador
de impostos, que está assumin-
do um empréstimo por 10 anos”.

Outro pedido é sobre as simu-
lações da taxa de juros da opera-
ção, tendo em vista que o Executi-
vo respondeu que o índice pode
variar até a assinatura do contra-
to. A CLJR ainda questiona o Exe-
cutivo quanto ao atendimento das
Resoluções 40 e 43/2001, do Sena-
do, que disciplinam os limites de
contratação de crédito pelos en-
tes federativos. Além disso, quer
um detalhamento sobre quais
são as contrapartidas exigidas
pelo contrato por ultrapassar o
limite de R$ 150 milhões de endi-
vidamento, conforme informado
pela Caixa Econômica Federal.

PARECERES – Na reunião
desta quarta-feira (17), a CLJR
emitiu parecer em relação a outras
14 proposituras. Também foram
analisadas as emendas elaboradas
pela Comissão de Meio Ambiente
ao PL 245/2022, que promove alte-
rações na Lei Municipal 6.468/
2009, que institui o programa “Ci-

dade Limpa”, sobre a veiculação de
anúncios publicitários no municí-
pio. A comissão propôs duas emen-
das ao texto principal e outras duas
à mensagem modificativa encami-
nhada pelo Executivo. Uma das pro-
postas de alteração recebeu parecer
favorável, quanto à proibição de
instalação de placas publicitárias
em Áreas de Preservação Perma-
nente. Outra proposta, que impõe
responsabilidade civil e criminal às
empresas de publicidade sobre os
painéis publicitários, a CLJR emitiu
parecer contrário, por ingerir em
matéria de competência da União.

Também receberam pareceres
contrários os PLs 73/2023 e 74/
2023, ambos de autoria da verea-
dora Rai de Almeida (PT), que ins-
tituem no município os programas
Mulher Viva, para apoio a mulhe-
res em situação de violência domés-
tica, e Maria da Penha na Escola.
Para a CLJR, as propostas promo-
vem ingerência no serviço presta-
do pela administração municipal.

Os pareceres contrários se-
guem para votação em Plenário. Se
forem acatados, os projetos e emen-
das são arquivados. Se forem rejei-
tados os pareceres, os projetos e
emendas seguem em tramitação na
Casa até a votação em Plenário.

CCCCCOOPERTIVOOPERTIVOOPERTIVOOPERTIVOOPERTIVAAAAA

Unimed garante assistência médica na 38ª Festa das Nações
O público da 38ª Festa das

Nações conta com ambulatório
médico da Unimed Piracicaba.
Instalado até domingo (21), no
coração do Engenho Central, o
espaço dispõe de UTI móvel
para suporte aos possíveis ca-
sos de urgência e emergência.
A equipe é formada por médi-
cos, enfermeiros e motoristas
socorristas especializados.

Segundo o presidente da Co-
operativa, Carlos Joussef, o ob-
jetivo do espaço é garantir con-
forto e segurança aos visitantes
e voluntários que passarão pelo
evento nestes dias. “Os serviços

podem ser acionados por todos.
Torcemos para que nada acon-
teça. Mas é importante que a co-
munidade saiba que estamos
prontos para o que for preciso”.

Joussef conta que a partici-
pação da Unimed Piracicaba na
festa é uma forma de aproximar
a operadora de planos de saúde
da comunidade, sendo uma das
mais importantes patrocinado-
ras do evento. Além de assistên-
cia médica, a Unimed Piracica-
ba apoia as barracas Alemã,
Brasil Sul, Coreia do Sul, Holan-
da, Itália, Nações Árabes, Por-
tugal, Reino Unido e Suíça.

Juliano Fantazia

Ambulatório da Unimed estará instalado até domingo no Engenho
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Haddad: ‘arcabouço vai despolarizar o País’
Ministro destacou que tem dialogado com a base governista e a oposição; ele participou de audiência na Câmara dos Deputados

Heloisa Cristaldo
Da Agência Brasil

Em audiência pública na Câ-
mara dos Deputados, o ministro
da Fazenda, Fernando Haddad,
afirmou, ontem (17), que o novo
arcabouço fiscal está sendo cons-
truído de forma a “despolarizar”
o país. Um dos principais articu-
ladores do governo com o Con-
gresso para viabilizar a proposta,
o ministro afirmou que tem dia-
logado com parlamentares da
base governista e da oposição.

“Quando você tem uma Casa
com 513 parlamentares com visões
diferentes, o relator fez um traba-
lho para tentar buscar aquele cen-
tro expandido, vamos dizer assim,
para obter o resultado pretendido,
não apenas os 257 votos para apro-
var uma lei complementar, mas um

espaço maior de 300, 350 votos, para
sinalizar ao país que este centro está
sendo reforçado, que estamos des-
polarizando o país para o bem do
próprio país”, disse. “Estamos bus-
cando equilibrar as contas públicas
com justiça social”, acrescentou.

Para acelerar a tramitação da
proposta, o presidente da Câmara,
deputado Arthur Lira (PP-AL),
marcou a votação do regime de
urgência para hoje. A análise do
mérito está prevista para próxima
quarta (24). O texto foi apresenta-
do na terça-feira (16), pelo relator,
deputado Cláudio Cajado (PP-BA),
em entrevista à imprensa. A pro-
posta do parlamentar incluiu gati-
lhos para obrigar o corte e a con-
tenção de gastos no caso de des-
cumprimento da meta fiscal.

NOVAS REGRAS FISCAIS
- Chamado de Regime Fiscal Sus-

tentável pelo relator, o projeto prevê
que, no caso de descumprimento das
metas, haverá contingenciamento
(bloqueio) de despesas discricioná-
rias. O texto de Cajado estabelece a
adoção, no ano seguinte ao descum-
primento, de medidas automáticas
de controle de despesas obrigatóri-
as, como a não concessão de au-
mento real de despesas obrigatóri-
as e a suspensão de criação de no-
vos cargos públicos e da concessão
de benefícios acima da inflação.

Caso o descumprimento
aconteça pelo segundo ano con-
secutivo, novas proibições serão
acrescentadas às existentes, como
o aumento de salários no funcio-
nalismo público, admissão ou
contratação de pessoal e realiza-
ção de concurso público (nos úl-
timos dois pontos, a exceção é
para reposição de cargos vagos).

Segundo Cajado, estará fora
dos gatilhos o reajuste real do sa-
lário mínimo, com aumento aci-
ma da inflação. Inicialmente, ha-
via previsão de também retirar o
Bolsa Família do limite de gas-
tos. O deputado explicou que o
benefício também estará sujeito
às normas gerais para que seja
reajustado acima da inflação.

O ministro das Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha, des-
tacou que o calendário de votação
tem o aval de líderes de partidos,
inclusive de oposição, e foi acer-
tado na noite de segunda-feira
(15), após reunião na residência
oficial do presidente da Câmara
dos Deputados. Em entrevista
ontem, Padilha avaliou que o
acordo construído com líderes
partidários e o relator deixou a
proposta “equilibrada e calibrada”.

“Estamos buscando equilibrar as contas públicas com justiça
social”, diz o ministro da Fazenda, Fernando Haddad

Lula Marques/Agência Brasil

O Brasil participará como país
convidado, da 49ª cúpula do G7,
grupo formado pelos sete países
mais ricos do mundo: Alemanha,
Canadá, Estados Unidos, França,
Itália, Japão, Reino Unido. O even-
to ocorre nos dias 20 e 21 de maio,
em Hiroshima, no Japão. O convi-
te ao presidente Luiz Inácio Lula
da Silva foi feito pelo primeiro-mi-
nistro do Japão, Fumio Kishida.

Segundo o secretário de As-
suntos Econômicos e Financei-
ros do Ministério das Relações
Exteriores (MRE), embaixador
Mauricio Lyrio, o presidente bra-
sileiro tratará de dois temas, pri-
oritários: o desenvolvimento
sustentável de países em desen-
volvimento e a paz mundial –
tema que o presidente tem defen-
dido amplamente em reuniões que
tem participado no exterior.

De acordo com a organização
geral do evento, dentro dos temas
em pauta durante a Cúpula do G7
estão a agressão da Rússia contra

IIIIINTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONAL

No Japão, Lula tratará de paz mundial na Cúpula do G7

CCCCCERVEJAERVEJAERVEJAERVEJAERVEJA

Alvará está disponível em
16 comércios da cidade

Para quem busca uma cerveja
de excelente qualidade e ao mesmo
tempo deseja estimular a produção
local, a Alvará foi lançada no início
deste ano com a proposta de ser
uma cerveja Puro Malte Premium,
com alto grau de qualidade e vol-
tada para um público cada dia mais
exigente, com preço justo. Com pou-
cos meses de presença no merca-
do, a marca já está em redes de
supermercados, padarias e postos
de gasolina, num total de 16 esta-
belecimentos comerciais da cida-
de que já oferecem o produto.

Atualmente, é possível encon-
trar a Alvará nos seguintes comérci-
os: Supermercado Lucaelifer, Super-
mercado Doplan, Supermercado
Fortuna, Supermercados Viva, Su-
permercado Defavari, Empório do
Vovô, Posto Gianna, Supermercado
LSB, RS Supermercado, Supermer-
cado Ettori, Rizzo, Argos Atacadis-
ta, Massur, Supermercados Alto
Giro, Padaria 360 e Posto Morumbi.

Produzida pela cervejaria Ce-
vada Pura, a nova marca também
pode ser encontrada na própria
cervejaria, no bar da fábrica e na
loja do Shopping Piracicaba.

A MARCA — O nome é uma
alusão à uma “permissão” para
curtir bons momentos bebendo
uma cerveja de excelente qualida-
de, “comprando” além do produ-
to, uma conquista. O pack vem com

Paulo Ricardo Santos

Lançamento é da Cevada Pura

um “Alvará” impresso em papel,
que pode ser assinado e usado
como um “pedido” para ir numa
festa, reunião de amigos, churras-
co etc, pois, como diz o slogan da
marca: Se tem Alvará tem festa!

A bebida contém aromas com-
plexos de maltes e lúpulos, é leve e
com amargor equilibrado (Pilsen/
Lager). Possui 5% de teor alcoóli-
co, além da qualidade acima da
média em relação aos concorren-
tes da mesma linha. Mais informa-
ções sobre o produto nas redes so-
ciais e no site www.cervejaalvara.
com.br;  Instagram - @alvaracer-
veja ; Facebook - Cerveja Alvará

a Ucrânia; o desarmamento nucle-
ar e a não proliferação de armas
nucleares; resiliência e segurança
econômica; mudanças climáticas e
transição energética; segurança
alimentar; saúde; além dos objeti-
vos da Agenda 2030 para o Desen-
volvimento Sustentável da Organi-
zação das Nações Unidas (ONU).
Também serão discutidas áreas
como gênero, direitos humanos,
digitalização e ciência e tecnologia.

DOCUMENTOS DO G7 -
Segundo o embaixador Lyrio, ao
final da cúpula deverão ser apre-
sentados dois documentos. O pri-
meiro, com a posição dos sete paí-
ses-membros em relação aos te-
mas em pauta. O segundo, vai en-
globar o posicionamento do G7 e
mais os países convidados para a
cúpula: Brasil, Austrália, Como-
res, Ilhas Cook, Índia, Indonésia,
República da Coreia e Vietnã, além
de representantes das Nações
Unidas, do Fundo Monetário In-
ternacional, do Banco Mundial, da

Organização para Cooperação e
Desenvolvimento Econômico, da
Agência Internacional de Energia,
da Organização Mundial de Saú-
de, da Organização Mundial do
Comércio e da União Europeia.
O governo brasileiro trabalha
para que a declaração final refli-
ta a visão do Brasil a respeito do
conflito entre Rússia e Ucrânia e
acredita que deve haver um con-
senso em relação à segurança ali-
mentar, informou o embaixador
em entrevista a jornalistas.

“Como é uma declaração so-
bre segurança alimentar e há efei-
tos do conflito na Ucrânia sobre
acesso a alimentos, uma referência
inicial deverá ser feita ao conflito
na Ucrânia. E, naturalmente, o go-
verno brasileiro negocia essa lin-
guagem, para que seja compatível
com a linguagem que o Brasil tem
usado sobre o tema, inclusive tem
defendido na negociação de reso-
luções em diversas instâncias in-
ternacionais, como a própria ONU”.

AGENDA - O presidente
Lula embarcou para o Japão on-
tem (17), acompanhado do mi-
nistro das Relações Exteriores,
embaixador Mauro Vieira, e uma
comitiva do governo federal. Em
Hiroshima, ele participará das
três reuniões oficiais da cúpula
do G7, com temas pré-definidos.
No sábado (20), os líderes vão
discutir questões relacionadas à
alimentação, saúde, desenvolvi-
mento e gênero. Na tarde do mes-
mo dia, a pauta inclui questões so-
bre clima, energia e meio ambiente.

No domingo (21), o tema será
a necessidade de mundo próspero,
estável e pacífico. No mesmo dia,
Lula deve visitar o Museu do Par-
que Memorial da Paz de Hiroshi-
ma. O embaixador informou que
Lula terá ainda três encontros bi-
laterais: com o primeiro-ministro
da Índia, Narendra Modi; com o
presidente da Indonésia, Joko
Widodo; e com o primeiro-minis-
tro do Japão, Fumio Kishida.

O vereador André Bandeira
(PSDB) protocolou a Indicação
2168/2023, encaminhada ao
Executivo, onde solicita a opera-
ção tapa-buracos no cruzamen-
to das ruas Bela Vista e Dona
Eugênia, próximo ao número 457
da Bela Vista, no bairro Vila In-
dependência. “Moradores do
bairro procuraram o meu gabi-
nete para solicitar minha intera-
ção com a Prefeitura a fim de
que se realize o serviço neste en-
dereço”, escreve o parlamentar.

De acordo com a justificati-
va da indicação, segundo rela-
tos dos moradores – “e como é
possível observar nas imagens”,
acrescenta o parlamentar –, a
rua está com um enorme buraco
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Em indicação, vereador
pede operação tapa-buraco

Vereador André Bandeira (PSDB) foi procurado por moradores, que
solicitam o serviço no cruzamento das ruas Bela Vista e Dona Eugênia

Assessoria Parlamentar

no cruzamento das ruas, “cau-
sando grande riscos a motociclis-
tas que transitam por aquele lo-
cal ao se desviarem do buraco e
causando prejuízos aos carros
que passam pelo local”, destaca
o vereador, ainda na indicação.

Ele também destaca que os
moradores já haviam solicitado
a manutenção na via por meio do
canal de atendimento da Prefei-
tura, o 156, pelo número de pro-
tocolo 50219, “e até o momento
nada foi feito”, relata André Ban-
deira. “É necessária a realização da
operação tapa-buraco com extre-
ma urgência por se tratar de uma
via de grande fluxo com o objetivo
de garantir a segurança dos mo-
toristas e pedestres”, conclui.

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) acompanhou, na
terça-feira (16), serviço de
poda de árvores realizado no
bairro Santa Rosa. A deman-
da foi recebida quando o par-
lamentar se reuniu com mo-
radores da região, a qual,
segundo relatos, por conta
das árvores, estava ficando
preocupante, pela questão
de queda de galhos e dificul-

tando a iluminação do local.
Além do serviço de poda de
árvore, o vereador segue
acompanhando outros servi-
ços que também estão sen-
do feitos na região, como a
operação tapa-buracos. “A
avenida Padre Fernando Guar-
da é uma das vias mais movi-
mentadas, e também está
entre os pedidos para o exe-
cutivo”, disse Anilton Rissato.

SANTA ROSA

Assessoria Parlamentar
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Vestibular da Univesp acontece dia 28
A Universidade Virtual do

Estado de São Paulo (Univesp)
aplica em (28/05), a prova (obje-
tiva e redação), do processo sele-
tivo 2023, às 13h, de forma pre-
sencial, em diversas regiões do
Estado de São Paulo, para mais
de 99 mil candidatos, o maior
número de inscrições efetivadas
da história da instituição. Os lo-
cais podem ser conferidos a par-
tir de 19/05, no site: www.
vestibular.univesp.br. O gabarito ofi-
cial será divulgado em 29/05, no mes-
mo endereço. O início do ano letivo
está previsto para o final de julho.  

A prova terá duração de 5
horas e será dividida em duas
partes (redação e 56 questões
voltadas às disciplinas de Por-
tuguês, Matemática, Física, Bio-
logia, Química, História, Geogra-
fia e Inglês). O candidato deverá
comparecer no local munido de
documento oficial, com foto atu-
alizada, conforme orientações do
artigo 13, da portaria do vesti-
bular. O exame deverá ser reali-
zado com caneta esferográfica
preta, lápis preto e borracha. Os
portões serão fechados às 13h. 

O atual processo seletivo

oferta 25.350 vagas, destinadas
a 419 polos, de 366 municípios
(capital, interior e litoral). São
oferecidos nove cursos, com três
eixos básicos de ingresso, via ves-
tibular: Letras, Matemática e
Pedagogia (Eixo de Licenciatu-
ra), Ciência de Dados, Engenha-
ria de Computação e Tecnologia
da Informação (Eixo de Compu-
tação), e Administração, Enge-
nharia de Produção e Tecnolo-
gia em Processos Gerenciais
(Eixo de Negócios e Produção).  

Em caso de dúvidas, o candi-
dato poderá acessar o “Fale Conos-

co” do site da Vunesp, banca reali-
zadora do vestibular: www.vunesp.
com.br/faleConosco, e encaminhar
sua mensagem ou, ainda, entrar
em contato com o “Disque Vu-
nesp”, telefone (11) 3874-6300,
em dias úteis, das 08h às 18h. 

Acesse a Portaria completa
do Vestibular 2023 e Manual do
Candidato, e veja o conteúdo do
que deve ser estudado em:
vestibular.univesp.br. O interes-
sado também pode buscar pro-
vas e gabaritos dos processos
seletivos anteriores no endere-
ço: univesp.br/vestibular. 
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Entre os dias 23 e 26/5, das
8h30 às 17h30, Piracicaba recebe-
rá o projeto Paralímpico (Progra-
ma de Desenvolvimento Paralím-
pico), uma iniciativa do Governo
do Estado de São Paulo, por meio
das Secretarias de Estado de Es-
portes e dos Direitos da Pessoa
com Deficiência, que visa fomen-
tar o esporte paralímpico de base.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Piracicaba receberá Programa Paralímpico
Inscrições gratuitas já estão abertas; evento acontecerá no Sest Senat entre os dias 23 a 26 de maio

A iniciativa, que conta com
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras
(Selam), acontecerá no Sest Senat,
na rua Rossini Pinto, 200, Jardim
Panorama. Os interessados em
participar do Paralímpico, podem
se inscrever gratuitamente no site
https://paralimpico.com.br/

O programa tem como obje-
tivo capacitar professores de
educação física da rede pública
e privada, entidades e clubes,
além de alunos de graduação do
último ano de educação física e
educadores que trabalham com
práticas esportivas, para ensi-
narem esportes paralímpicos.

Durante os quatro dias do

programa, os alunos terão a
oportunidade de receber a ca-
pacitação técnica, com conheci-
mento teórico e prático do es-
porte paralímpico nas modalida-
des de atletismo, futebol de 5,
goalball, tênis de mesa, natação,
bocha, ciclismo e vôlei sentado.

As aulas práticas da capa-
citação contarão com a aplica-

ção de conceitos e técnicas,
fundamentos básicos e adapta-
ções necessárias para iniciar e
dar continuidade ao processo
educativo-esportivo nas moda-
lidades destacadas. Até o mo-
mento, foram capacitados mais
de 3.500 participantes em mais
de 40 etapas realizadas no Es-
tado de São Paulo. Já em sua

terceira fase, o projeto foi am-
pliado e passará por 28 cidades.

SERVIÇO
Etapa Paralímpico Piracica-
ba. De 23 a 26 de maio. No
Sest Senat  Rua Rossini Pin-
to, 200 - Jardim Panorama.
Horário: das 8h30 às 17h30.
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CONSELHO MUNICIPAL DE REGULAÇÃO E CONTROLE SOCIAL

EDITAL DE CONVOCAÇÃO – 1ª REUNIÃO ORDINARIA DE 2023

O Presidente do CRCS – Conselho Municipal de Regulação e
Controle Social do Município de Rio das Pedras-SP, usando de
suas atribuições, CONVOCA todos os membros (titulares e su-
plentes) do CRCS nomeados através da Portaria nº 219, de 02/
08/2021, para participarem da 1ª Reunião Ordinária do CRCS
de 2023, a ser realizada no dia 26 de maio de 2023, às 10h:00
horas, na sala própria do Conselho localizada no paço munici-
pal na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10, bairro Centro na
cidade  de Rio das Pedras-SP, e que terá a seguinte pauta.

1) Abertura (Presidente);

2) Apresentação da Agência Reguladora ARES-PCJ;

3) Apresentação do Parecer Consolidado e da proposta de rea-
juste tarifário (ARES-PCJ);

4) Apreciação da proposta de reajuste do Parecer Consolidado
(membros);

5) Outros Assuntos.

Contamos com a presença de todos.

Rio das Pedras, 17 de maio de 2023.

RAFAEL CIVOLANI BONASSA
Presidente do Conselho de Regulação

FALECIMENTOS

FALECIMENTO
JOVEM CAIO HENRIQUE ARA-
UJO DO NASCIMENTO faleceu
anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 30 anos de idade.
Era filho do Sr. Cícero Alberto
do Nascimento e da Sra. Val-
direne Sampaio de Araújo.
Deixa irmã, demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 17:00hs,
saindo a urna mortuaria do
Velório da Vila Rezende – Sala
02, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PAULO ROGERIO FORTI fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 59 anos de idade.
Era filho do Sr. Pedro Forti e da
Sra. Mathilde Vitti Forti – faleci-
dos. Deixa a filha: Juliane Forti,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 10:30hs, saindo a urna
mortuaria do Velório da Sauda-
de – Sala 02, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-

de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. VILMA LUCIA VERONEZE
SANTO ANDRÉ faleceu ontem
na cidade de São Pedro, conta-
va 74 anos de idade e era casa-
da com o Sr.Felisberto Santo
André.Era filha dos finados Sr.
Benicio Veroneze e da Sra. An-
tonia Rizatto Veroneze. Deixa os
filhos: Adenilson Santo André
casado com Silmara Sgorlon
Favoretto e Ronaldo Santo An-
dré casado com Nilceli  Marche-
si .Deixa netos, sobrinhos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento dar se hoje sa-
indo o féretro ás 10:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus
– Sala 1 seguindo para o Ce-
mitério Municipal de São Pe-
dro onde será inumada em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARISCA SUVEGES SIAN-
SI faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 91 anos, filha dos
finados Sr. Paulo Suveges e da
Sra. Klubica Pirós, era viúva do
Sr. Dorival Siansi; deixa as fi-
lhas: Celina Siansi Bono, casa-
da com o Sr. Reinaldo Apareci-
do Bono e Celia Regina Siansi
Ruiz. Deixa netos, bisnetas,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 14h00 do Velório da Sau-
dade, sala “04”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

MENINA NALU AMÉRICO fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
filha do Sr. Lucas Fernando
Américo e da Sra. Sara Leticia
Nicolai Américo. Deixa demais
familiares. Seu sepultamento

foi realizado ontem às 10h00 no
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAUL EMILE DOIZE faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 83 anos, filho dos finados
Sr. Lucien Henri Doize e da Sra.
Elizabeth Solange Beaucarne,
era casado com a Sra. Iara de
Doná Doize; deixa os filhos: Gy
Doize; Bernard Doize, casado
com a Sra. Juliana; Hamilton
Vieira JR, casado com a Sra.
Rosangela; Adriana Vieira Za-
nardi, casada com o Sr. Hilario;
Andreia Vieira Miguel, casada
com o Sr. Adilson e Alessandra
Vieira Reis, casada com o Sr.
Rodinei. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
07h30 às 16h30 na sala “Dia-
mante” do Velório do Cremató-

rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o fé-
retro às 16h45 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão re-
alizados posteriormente. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. AURELIANA ALVES DE
OLIVEIRA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 86 anos,
filha dos finados Sr. Severino
Jose Vidal e da Sra. Rosalina
Alves Vidal, era viúva do Sr. Ci-
priano de Oliveira Netto; deixa
os filhos: Jucilene das Graças
de Oliveira; Antoni Geraldo de
Oliveira, casado com a Sra.
Aparecida Donizete; Maria Ro-
sangela de Oliveira Silva, casa-
da com o Sr. Jose Aparecido da
Silva e Wanderley Alves de Oli-

veira. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRMA POZZATO DO ROSA-
RIO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 84 anos, filha dos
finados Sr. Agostino Pozzato e
da Sra. Maria Marchi, era viúva
do Sr. Luiz de Aguiar Rosario;
deixa os filhos: Valdir Antonio
Rosario, casado com a Sra.
Madalena; Luiz Carlos Rosario,
casado com a Sra. Cleusa; An-
dre do Rosario, casado com a
Sra. Vania; Jose Silvestre Ro-
sario, casado com a Sra. Vani;
Maria Ines do Rosario, casada
com o Sr. Alexandre; Claudete

Aparecida Rosario, casada
com o Sr. Roberto; Vera Lucia
Pompermaier, casada com o
Sr. Nilton; Raquel Cristina do
Rosario; Denise Conceição
Rosario, casada com o Sr. Van-
derlei; Flavia do Rosario Lopes,
casada com o Sr. Dimas e Fer-
nanda Rosario Zebenedo, ca-
sada com o Sr. Alexandre. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZORAIDE SINICATO COR-
REA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 89 anos, filha dos
finados Sr. Avelino Sinicato e da
Sra. Maria Viti, era viúva do Sr.
Antonio Correa; deixa os filhos:
Eliete Fatima Correa Pavinato,
casada com o Sr. Jose Alberto
Pavinato e Edson Antonio Cor-
rea, casado com a Sra. Nancy
Mandi Correa. Deixa netos, bis-
neta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO MARCIANO fale-
ceu ontem, na cidade de Char-
queada/SP, contava 78 anos, fi-
lho da Sra. Palmira Marciana,
já falecida; deixa os filhos: Ro-
sangela Aparecida Marciano,
casada com o Sr. Luiz Cesar de
Godoi; Kelly Cristina Marciano
Ferrari, casada com o Sr. Josu-
el Ferrari; Marcia Roselene Mar-
ciano Delfino Alves, casada com
o Sr. Antonio Izair Delfino Alves
e Emerson Antonio Marciano,
casado com a Sra. Sandinei
Marciano. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-

gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 14h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal de Charquea-
da/SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA NEDI LUIZ NUNES
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 65 anos, filha dos fina-
dos Sr. Afonso Luiz de Souza e
da Sra. Maria Nunes Pereira,
era casada com o Sr. Isac Du-
arte; deixa os filhos: Claudia
Aparecida Luiz de Souza, casa-
da com o Sr. Rogerio Eneas
Moreira e Jose Eduardo Luiz de
Souza, casado com a Sra. Ju-
celia Benedito da Silva. Deixa
irmãos, cunhados, sobrinhos,
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
13h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Rubi”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE BATISTA RODRIGUES
CORDEIRO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 69 anos, fi-
lho dos finados Sr. Antão Fer-
reira da Silva e da Sra. Maria
Antonia Rodrigues Cordeiro, era
viúvo da Sra. Maria Nazare Pi-
nheiro Rodrigues; deixa as fi-
lhas: Luciene Pinheiro Rodri-
gues de Souza, casada com o
Sr. Luiz Carlos Peixoto de Sou-
za; Monica Pinheiro Rodrigues
de Souza, já falecida; Marajane
Rodrigues Lisboa, já falecida,
deixando viúvo o Sr. Ivan Lisboa
e Tatiane Pinheiro Rodrigues,
já falecida. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
10h00 da sala “01” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-XIMO
À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobiliado na
Vila independência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de estar, cozi-
nha, lavanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e churrasquei-
ra; Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------
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ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E
ESGOTO DE RIO DAS PEDRAS - SAAE

Aviso de Licitação - Registro de Preços n.° 05/2023 - Edital n.° 07-2023 - Pregão Presen-
cial n.º 07/2023 - Processo n.° 2924/2023 - O Superintendente do Serviço Autônomo de
Água e Esgoto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo licitatório na
PREGÃO PRESENCIAL Nº 07/2023, tendo como objeto o REGISTRO DE PREÇOS para o
fornecimento parcelado de produtos químicos para serem utilizados no tratamento de água
do município de Rio das Pedras, por um período de doze meses, conforme necessidades
do SAAE, de acordo com as especificações constantes no Anexo I deste Edital.  A data do
protocolo dos envelopes e realização da abertura do envelope 01 "propostas" será realiza-
do dia 05/06/2023 às 09:,00hrs (horário de Brasília), na sala de Licitações da Autarquia
localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras,
Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490, sob pena de indeferimento
da participação. A data do início da etapa de lances e abertura do envelope 02 "DOCU-
MENTOS" será realizado dia 05/06/2023 às 10:00hrs (horário de Brasília), na sala de
Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10, bairro Cen-
tro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490. O
edital poderá ser retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou pessoal-
mente no endereço supracitado, horário de atendimento das 08:00 até as 16:00 (horário de
Brasília). EMERSON RICARDO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 17/05/2023.

Aviso de Licitação - Registro de Preços n.° 06/2023 - Edital n.° 08-2023 - Pregão Presencial
n.º 08/2023 - Processo n.° 1333/2023 - O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e
Esgoto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo licitatório na modalidade
PREGÃO PRESENCIAL Nº 15/2021, tendo como objeto o REGISTRO DE PREÇOS para o
fornecimento parcelado de análise físico química de água Portaria GM/MS 888 do Ministério
da Saúde, CONAMA n.° 396 e 357, por um período de doze meses, conforme necessidades
do SAAE de Rio das Pedras, de acordo com as especificações constantes no Anexo I do
Edital. (Os licitantes deverão cumprir os requisitos determinados em lei para a sua partici-
pação, bem como Portaria GM/MS 888 do Ministério da Saúde, CONAMA n.° 396 e 357).
A data do protocolo dos envelopes e realização da abertura do envelope 01 "propostas"
será realizado dia 05/06/2023 às 14:00hrs (horário de Brasília), na sala de Licitações da
Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das
Pedras, Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490, sob pena de inde-
ferimento da participação. A data do início da etapa de lances e abertura do envelope 02
"DOCUMENTOS" será realizado dia 05/06/2023 às 14:30hrs (horário de Brasília), na sala
de Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10, bairro
Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490.
O edital poderá ser retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou pessoal-
mente no endereço supracitado, horário de atendimento das 08:00 até as 16:00 (horário de
Brasília). EMERSON RICARDO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 17/05/2023.
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